
El titular de la Empresa de transporte Logan S.A Darío Loreto y presidente de 
la Cámara de Transporte de Tierra del Fuego explicó la operación que se llevó 
adelante en el puerto de la capital fueguina señalando que “se volvió a maniobras 
que se realizaban históricamente en el puerto de Ushuaia para la descarga a gra-
nel”. Resaltó que “el barco chino trasladó desde su país de origen 2800 toneladas 
de materia prima para la fabricación en la empresa Vinisa de botellas de agua 
mineral, gaseosa y leche”. Recordó que desde el “2010 que no había antecedentes 
de barcos de carga que arriben directamente al puerto de Ushuaia sin pasar pre-
viamente por el puerto de Buenos Aires”. Además, adelantó que “el próximo mes 
llegará otro barco con el doble de carga”.

El mandatario provincial fue recibido en Casa Rosada por el Presiden-
te de la Nación. Durante la reunión dialogaron sobre el crecimiento 
de la Provincia desde diversos sectores. Melella destacó el constante 
acompañamiento del Gobierno Nacional en el desarrollo de Tierra 
del Fuego. Págs. 8-9

Analizaron índices del crecimiento industrial y el impacto del 
turismo en la provincia
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Rossi cargó contra la responsabilidad de la 
cúpula policial que formó parte de la
operatoria inmobiliaria

Nulas expectativas del diputado Stefani a 
una semana del mensaje presidencial

Cierre de temporada con fin de semana largo
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“La ocupación es 
buena y tenemos una 
buena previsibilidad 
para llegar hasta el 

invierno”

“Se profundiza un 
modelo que nos va 

a llevar a estar cada 
vez más pobres y 

endeudados”
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El presidente
Fernández recibió
en Casa Rosada al

gobernador Melella 

“Nuestros jóvenes
cuentan con nuevo

espacio y herramientas 
para seguir fortaleciendo 

la cultura local”

“Vamos a defender los 
derechos colectivos de 
este grupo de familias 

que han sido estafadas”
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Tras 12 años

La empresa Vinisa 
Fueguina SRL trajo
un buque de carga

chino directo al
puerto de Ushuaia

Femicidio en Ushuaia: 
José Lencina, pareja 
de Zulma Medina, fue 
detenido como único 

sospechoso
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Río Grande.- La medida se oficializó este 
miércoles con la publicación del Decreto 
91/2022 en Boletín Oficial, que estable-
ce ajustes para las empresas productoras 
y distribuidoras de gas de entre 36% y 
70%, según el usuario. En la audiencia 
pública las compañías habían solicitado 
incrementos en las tarifas finales de entre 
76% y 80% en promedio.
Sin embargo, la decisión final fue optar 

por otro camino, para evitar un mayor 
impacto inflacionario y para proteger el 
bolsillo de los usuarios y de las pequeñas 
y medianas empresas, que impulsan la 
producción nacional. Por eso, en el costo 
final del cliente residencial el 20% de au-
mento del gas se verá reflejado en un adi-
cional de unos $300 por cada factura de 
$1.500, lo que marca una amplia diferen-
cia con los pedidos de las distribuidoras y 

productoras. Los aumentos comienzan a 
regir a partir de marzo, pero se empiezan 
a pagar en abril.
El Decreto 91/2022, de apenas 10 artí-
culos y 11 Anexos, puso en vigencia los 
nuevos Acuerdos Transitorios de Rene-
gociación – Régimen Tarifario de Tran-
sición entre las empresas, el Enargas y el 
Estado nacional. Estos Acuerdos habili-
taron aumentos para las distribuidoras y 

productoras. 
Por ejemplo, Camuzzi recibió una aden-
da en el cargo fijo de 36% para resi-
denciales, 35% para el servicio general 
P, 35% para GNC, 70% para Grandes 
Usuarios, 10% subdistribuidores y 50% 
para el servicio general G. Lo mismo se 
resolvió para GasNOR, Distribuidora de 
Gas Cuyana, y Distribuidora del Centro, 
entre otras.

Buenos Aires.- Madres y padres ya cuen-
tan con la posibilidad de visualizar la cre-
dencial de vacunación digital COVID-19 
de sus hijos menores de 18 años. Para 
hacerlo, deben ingresar a la versión web 
de Mi Argentina con la identidad valida-
da, tener aceptados los términos y con-
diciones, y luego asociar por única vez 
el número de DNI de los menores a sus 
perfiles desde la sección “Mi cuenta”.
La vinculación de menores para visua-
lizar la credencial digital de vacunación 
contra COVID-19 puede ser tramitada 
por ambos padres en simultáneo, cada 
uno desde su propio perfil de Mi Ar-
gentina. Una vez verificada la relación 
parental por el Registro Nacional de las 
Personas (Renaper), se accederá a la cre-
dencial correspondiente en la web de Mi 
Argentina, sección Mi Salud.
La credencial de vacunación digital tam-
bién está disponible para su descarga en 
PDF y próximamente se visualizará ade-
más en la app Mi Argentina. El certificado 
bilingüe e internacional de Mi Argentina 
es el documento oficial digital para acre-
ditar la vacunación contra COVID-19 en 
el exterior, según informó el Gobierno 
nacional a cancillerías del mundo, Direc-
ciones de migraciones y autoridades de 
sanidad de fronteras en septiembre de 
2021, y se genera con los datos informa-

dos por cada una de las jurisdicciones del 
país en el Registro Federal de Vacunación 
Nominalizado (NOMIVAC).

PASO A PASO: CÓMO 
SOLICITAR LA CREDENCIAL 

DE VACUNACIÓN 
DIGITAL DE MENORES

1) Iniciar sesión en la web https://
mi.argentina.gob.ar/. Verificar que la 
cuenta esté validada y tener aceptados 
términos y condiciones.
2) Ingresar a la sección Mi cuenta/Hi-
jos/as asociados en web de Mi Argen-
tina
3) Completar el número de DNI de la 
persona menor de 18 años para veri-
ficar la relación con Renaper. Una vez 
que el Renaper verifique la relación filial 
quedará vinculado el DNI al perfil del 
padre/madre. En la sección Hijos/as 
asociados se podrá ver el listado de los 
menores que asoció.
4) Una vez que las/os hijas/os estén 
asociados la persona titular del perfil 
podrá: ver los datos del/la menor; ac-
ceder al certificado de vacunación y/o 
desvincular al niño o niña de su perfil, si 
así lo requiere.
A la credencial de vacunación digital 
también se puede acceder desde la sec-

ción Mi Salud/Covid19 de la web Mi 
Argentina. Allí, se visualiza la lista de 
hijos/as asociadas/os y el certificado 
digital correspondiente.
Al igual que en las credenciales de las 
personas mayores, el documento cuen-
ta con toda la información de las dosis 
aplicadas (nombre de la vacuna, lote, 
dosis y lugar de aplicación).
Las personas que no puedan acreditar 
ante el Renaper la relación parental no 
podrán asociar a sus hijas/os a sus per-
files de Mi Argentina. Tal es el caso de 
menores con DNI argentino con padres 
extranjeros que no tienen DNI, meno-
res adoptados/as que aún no cuenten 
con la actualización de la nueva filiación 
en su DNI y menores en tutela o cu-
ratela judicial. En estos casos, deberán 
comunicarse con la Mesa de Ayuda de 
Mi Argentina para ser asesoradas/os.

CÓMO USAR MI ARGENTINA

Mi Argentina es el perfil digital ciudada-
no para gestionar trámites, sacar turnos, 
acceder a credenciales y recibir informa-
ción personalizada. Actualmente, cuen-
ta con más de 13 millones de personas 
usuarias y además de la credencial de va-
cunación -que se encuentra en la sección 
Mi Salud-, la ciudadanía puede vincular 

a la app su DNI digital, registro de con-
ducir, seguro automotor, cédula verde y 
azul, credencial de ART, constancia de 
CUIL, el símbolo internacional acceso 
para personas con discapacidad, el Cer-
tificado Turismo y la credencial del Re-
gistro del Programa de Cannabis (RE-
PROCANN), entre otros documentos 
oficiales.
1) Para comenzar a utilizar Mi Argentina 
se debe acceder al botón “Creá tu cuen-
ta” del siguiente enlace y completar el 
formulario de registro con los siguientes 
datos: CUIL, correo electrónico y fecha 
de nacimiento. Si se tramitó el DNI re-
cientemente en algún Centro de Docu-
mentación de Renaper, se debe indicar 
el número de trámite para acceder a una 
cuenta con identidad validada.
2) Luego se deberá validar el correo elec-
trónico para activar la cuenta.
3) Para validar la identidad es necesario 
iniciar sesión en Mi Argentina, ingresar 
a Validar mi identidad y subir el volumen 
del teléfono para seguir las instrucciones. 
Se debe permitir que la aplicación tenga 
acceso a la cámara. Es recomendable que 
la persona usuaria se ubique en un lugar 
con luz natural y fondo claro, que man-
tenga el celular a la altura de la cara, que 
evite anteojos, tenga la cara despejada y 
evite movimientos bruscos.

20% para los residenciales y un 15% para las pymes

A partir de marzo la tarifa de gas 
subirá hasta 20%
El Gobierno nacional autorizó un aumento en las tarifas del gas del 17% promedio a partir de marzo próximo. Los usuarios residenciales tendrán un 
incremento de entre 19% y 20%, como había anticipado el secretario de Energía, Darío Martínez, mientras que para las pymes será de entre 14% y 15% 
en la tarifa final.

Paso a paso para descargarlo

Ya se puede acceder al certificado digital de 
vacunación de los menores de 18 años
Los padres pueden obtener la credencial de inmunización contra el COVID-19 de sus hijos en la web de Mi Argentina. Cómo es el procedimiento.
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Buenos Aires.- En las últimas horas bajó severamente 
el optimismo que reinaba la semana pasada en el Go-
bierno sobre la posibilidad de presentar el proyecto de 
acuerdo con el FMI en el Congreso antes del viernes. 
En la Casa Rosada dijeron que probablemente no lle-
guen a elevar la iniciativa sobre el endeudamiento con 
el anexo con los detalles del pacto esta semana. El mi-
nistro de Economía, Martín Guzmán, aún no pudo ce-
rrar con el staff  del organismo y no creen que lo logre 
en los próximos días. En cambio, ahora aspiran a ele-
varlo al Poder Legislativo la semana que viene, es decir, 
después de la apertura de sesiones ordinarias que tiene 
fecha el próximo martes.
“No creemos que vayamos a poder hacerlo esta se-
mana. Y después ya viene el fin de semana largo, el 
Congreso estará cerrado. Lo más probable es que sea 
la próxima”, dijo una alta fuente del gobierno nacio-
nal esta tarde, poco más de 48 horas antes de que se 
cumpla el plazo que se había autoimpuesto el Ejecutivo 
para cerrar el capítulo de giro a Diputados del acuerdo 
que ocupa el centro exclusivo de la agenda de Alberto 
Fernández.
La baja de expectativas da por tierra con las aspiracio-
nes del Presidente de llegar con el acuerdo ya en trá-
mite en el Congreso antes de su discurso inaugural, el 
1ro de marzo. El primer mandatario quería dar ese día 
una señal de fortaleza al interior del Frente de Todos, 
donde crecen hace meses los cuestionamientos desde 
el ala kirchnerista.
El principal escollo de los últimos días no es otro que 
el modo de bajar el déficit fiscal. Se trata de la discusión 
más espinosa que mantienen Guzmán y su equipo con 
los técnicos del Fondo. “La mayor parte está cerrada. 
El problema es el sendero fiscal. El número final al que 
hay que llegar está acordado. El problema es el modo”, 
dijo un funcionario, y agregó que “no hay ninguna po-

sibilidad” de que se cierre en un 60 por ciento de au-
mento de tarifas. “Es imposible”, aseguraron.
Hasta ahora la administración nacional aspiraba a ne-
gociar en un 20 por ciento. Pero ese número no cierra 
en el las filas del organismo internacional, que espera 
un esfuerzo porcentual superior, aunque no está cla-
ro de qué envergadura. El argumento en Economía es 
que con el nivel de crecimiento que esperan para los 
próximos años, no sería necesario disminuir “excesi-
vamente” los subsidios ni aplicar aumentos elevados 
en los servicios. “Hay muchos factores que inciden en 
los gastos públicos, está el transporte, la tarifa social, la 
segmentación. No todo es blanco y negro”, resumen la 
postura ante el Fondo en Balcarce 50.
El primer mandatario tiene apuro porque quiere llegar 
con el primer paso del tratamiento legislativo cerrado a 
la Asamblea Legislativa, que se realiza el próximo mar-
tes, donde buscará mostrar fortaleza en un contexto 
de fuertes internas. Pero además del peso político de la 
ceremonia del 1ro de marzo, está compelido a cerrar lo 
ante posible porque se acerca el vencimiento del 22 de 
marzo, cuando el Gobierno debería hacer frente a un 
pago de 2800 millones de dólares que no puede afron-
tar con las reservas actuales del Banco Central.
De todas formas, en la Casa Rosada aseguran que esa 
fecha ya no es “tan determinante”. Argumentan que 
una vez firmado el principio de entendimiento que 
anunció el Presidente en los primeros días de febrero, 
el país no se vería obligado a entrar en default dentro 
de 29 días en caso de no pagar.
El Gobierno intenta avanzar con las negociaciones en 
medio de presiones internas. Sin ir más lejos, en las 
primeras horas de esta tarde el líder de La Cámpora, 
Máximo Kirchner, que renunció a la jefatura de la ban-
cada oficialista hace tres semanas con una fuerte pro-
testa contra el pacto con el Fondo, se presentó en un 

acto en Chubut con otro funcionario que, aunque en 
circunstancias distintas, el año pasado intentó dejar el 
Gobierno: el ministro del Interior, también parte de la 
organización camporista, Eduardo Wado de Pedro. El 
acto, donde Kirchner se mantuvo en silencio pero se 
paró en el escenario, se realizó sin avisar previamen-
te al Presidente, que para la misma hora tenía previsto 
encabezar un acto en Ciudad Universitaria. De hecho, 
el evento en Comodoro Py ni siquiera figuraba en la 
agenda oficial para la jornada que transmitió la Presi-
dencia anoche.
Con fuertes dudas sobre la posibilidad de que el acuer-
do se apruebe en los tiempos previstos, el Presidente 
se mantiene en diálogo permanente con el ministro de 

Economía, Martín Guzmán, tanto por teléfono como 
de forma presencial, en la Casa Rosada o en Olivos. 
Mientras tanto, crece la preocupación en el Gobierno 
sobre los plazos para cerrar un acuerdo que es vital en 
la agenda de Alberto Fernández de cara a la segunda 
etapa de su mandato, cuando planea sentar las bases 
para su reelección en 2023.

Buenos Aires.- Por instrucción directa de Alberto Fer-
nández, Martín Guzmán dialogó ayer con Kristalina 
Georgieva para negociar el aumento del 60 por ciento 
que exige el Fondo Monetario Internacional (FMI) para 
cerrar un acuerdo con Argentina que permita refinanciar 
la deuda de 44.000 millones de dólares que contrajo Mau-
ricio Macri en 2018.
El ministro de Economía y la directora gerente del FMI 
tienen muy buena relación personal y la conversación fue 
en términos técnicos. Guzmán explicó que no es posible 
aumentar las tarifas eléctricas en un 60 por ciento como 
exige el staff  del Fondo, en tanto que Georgieva replicó 
que -a su juicio- no parece sustentable el sendero fiscal 
que se propone para reducir el pesado déficit argentino.
No es que Georgieva no comparta el sendero fiscal dise-
ñado por el ministro de Economía, simplemente no cree 
que pueda cumplirse si no se aumentan las tarifas en 60 
por ciento.
La comunicación entre Buenos Aires y Washington solo 
sirvió para ratificar las discrepancias que enfrentan a la 
Argentina con el FMI.
Alberto Fernández no está dispuesto a ajustar las tarifas 
en un 60 por ciento, mientras que el Fondo reclama ese 
fuerte incremento para garantizar que habrá un déficit 

fiscal de 2.5 del Producto Bruto Interno (PIB) en 2022.
Con la negociación aún empantanada, tras el call de 
Guzman con Georgieva, en Gobierno no descartan la 
posibilidad de solicitar a la Casa Blanca que influya -de 
nuevo- en la toma de decisiones del FMI. Jake Sullivan 
es el consejero de Seguridad Nacional de Joseph Biden 
y fue clave su encuentro con Georgieva para evitar que 
Argentina caiga en default hacia fines de enero.
La situación se repite un mes más tarde. Si Georgieva no 
recibe una instrucción directa de la Casa Blanca, a favor 
de la propuesta que defiende Guzmán ante el staff  del 
Fondo, Argentina podría caer en default el próximo 22 de 
marzo. Alberto Fernández deseaba anunciar el acuerdo 
durante esta semana, y lograr que la Cámara de Dipu-
tados y el Senado sancionen la Ley FMI en menos de 
quince días. Con este calendario parlamentario, el Pre-
sidente se garantizaba que el board del Fondo avalara el 
programa antes del 22 de marzo.
Pero las exigencias del FMI congelaron los deseos presi-
denciales, y ahora en Balcarce 50 afirman que finalmente 
habrá anuncio durante el fin de semana. Si fuera así, los 
plazos son muy cortos.
Y aún no se sabe con certeza cómo se resolverían las di-
ferencias que a esta hora empantanan las negociaciones 

entre Argentina y el Fondo.
Todavía no se abrió un backchannel para sumar la in-
fluencia Sullivan -absorbido por la crisis en Ucrania- y 
es poco probable que Cristina Fernández de Kirchner y 
Máximo Kirchner aprueben un acuerdo con el FMI que 
establece un ajuste de tarifas eléctricas del 60 por ciento 
para 2022.
Alberto Fernández tampoco comparte ese ajuste econó-
mico, pero si lo hiciera para evitar un default en marzo, 
los diputados y senadores que responden a CFK y Máxi-
mo votarían en contra de la decisión presidencial.
En este contexto, el acuerdo con el FMI está en riesgo. 
Hay diferencias respecto a la reducción del gasto, la vi-
cepresidente y el líder de La Cámpora ya aspiran a un 
cambio de ministro de Economía, y los plazos legislativos 
se achican con el correr de las horas.
El 22 de marzo vencen 2.800 millones de dólares con el 
Fondo, y el Banco Central no tiene las reservas para en-
frentar este vencimiento. Georgieva sabe que Argentina 
puede caer en default con el FMI y arrastrar al Club de 
París, que aguarda un pago de 2.000 millones de dólares 
que vencieron en marzo de 2021.
La directora gerente fue distante cuando conversó ayer 
con Guzmán. Mala señal.

Gobierno Nacional  

Reconoce que podría enviar el acuerdo con 
el FMI al Congreso después del 1 de marzo
Disminuyó ostensiblemente el optimismo de la semana pasada en la Casa Rosada. Aspiraban a elevar el proyecto el viernes, pero las negociaciones están 
trabadas y ahora la expectativa está puesta en la semana próxima.

Martín Guzmán y Alberto Fernández.

Por el aumento de tarifas

Martín Guzmán habló con Georgieva y no logró 
destrabar la negociación
Antes de que el Gobierno decidiera posponer el envío del acuerdo al Congreso, el ministro de Economía y la directora gerente del Fondo se comunicaron 
para encontrar un punto de equilibrio entre la propuesta de la Argentina y las exigencias del Staff, que cuestiona la sustentabilidad del sendero fiscal.



Tierra del  Fuego, jueves 24 deTierra del  Fuego, jueves 24 de   F E B R E R OF E B R E R O   de 2022de 2022Pag. 4 PROVINCIALESPROVINCIALES

El diputado nacional de Juntos por el Cambio descartó anuncios importantes a una semana del mensaje presidencial y consideró que se se-
guirá profundizando un modelo de mayor pobreza y endeudamiento. Hasta ahora no tiene previsto acompañar el acuerdo con el FMI, hasta 
tanto no se analice el texto, que todavía no ingresó a la Cámara. En base a los trascendidos y el borrador que circula, observó un aumento 
de la tasa de interés y lo equiparó a “un respirador artificial” para el país, que no plantea una reducción del gasto público ni del déficit o 
la inflación. Puso en manos del oficialismo la responsabilidad de que se apruebe el acuerdo, recordando que hoy está dividido tras la re-
nuncia del jefe del bloque del Frente de Todos. Además, fue crítico del ministro de Ambiente Juan Cabandié por su reacción tardía frente a 
los incendios en Corrientes y la falta de una política nacional de combate del fuego. Sobre la reforma de la carta orgánica de Ushuaia, ante 
la proximidad del vencimiento del plazo para presentar alianzas, manifestó que “no es necesaria” y que se trata de “una maniobra política 
para conservar la intendencia” de parte de Walter Vuoto, con un “acuerdo tácito” detrás con el gobernador Melella.

Nulas expectativas del diputado Stefani a una semana del mensaje presidencial

“Se profundiza un modelo que nos va a llevar 
a estar cada vez más pobres y endeudados”

Río Grande.- El diputado de Juntos por 
el Cambio Héctor Stefani dialogó con 
Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 
a menos de una semana del mensaje del 
presidente en la apertura de sesiones de 
la Cámara y expresó que no tiene “mu-
chas expectativas. El Ejecutivo está atra-
vesando un momento dramático, con 
una fuerte división, sin poder reducir el 
déficit fiscal, con una inflación que supe-
ra el 50%, con jóvenes que se van de la 
Argentina. Yo pensaba que en algún mo-
mento el presidente iba a dar un golpe 
de timón y que iba a tomar una serie de 
medidas para revertir el rumbo, pero veo 
que, lejos de eso, se profundiza un mode-
lo que nos va a llevar a estar cada vez más 
pobres y endeudados”.

ACUERDO CON EL FMI

Respecto del acuerdo con el FMI, que in-
gresaría en breve a la Cámara de Diputa-
dos, aclaró que se está hablando en base 
a “un borrador que no llegó oficialmente 
al Congreso, por lo tanto, no hay nada 
para estudiar todavía. No sabemos tam-
poco cuál va a ser la fecha de tratamiento, 
suponemos que será los primeros días de 
marzo. Estamos hablando de rumores, 
de trascendidos sobre un borrador que 
hay, pero no es el borrador del acuerdo. 
El acuerdo específicamente como docu-
mento todavía no ingresó a la Cámara”.
Ayer hubo una reunión de Juntos por el 
Cambio para analizar este borrador y por 
el momento la oposición condicionaría el 
acompañamiento a que el Ejecutivo pre-
sente “la documentación correspondien-
te” para hacer un análisis acabado. “Ayer 
en una reunión por Zoom y hablamos 
de este tema, mi postura es distinta por-
que pertenezco a una de las tres Argen-
tinas que hoy están constituidas, una es 
CABA; la otra es la Argentina productiva 
de las cuatro provincias como Buenos 
Aires, Córdoba, Santa Fe, Mendoza, que 
tienen una actividad estatal y productiva 
que hacen equilibrio, y otra es la Argen-
tina donde el Estado mayoritariamente 
garantiza la situación económica y es una 
Argentina casi feudal como ocurre en la 
Patagonia y otras provincias del norte del 
país”, diferenció. 
Si bien algunos referentes de la oposi-
ción estarían dispuestos a acompañar, 
Stefani advirtió que “siempre hay postu-
ras distintas y yo no voy a acompañar un 
acuerdo con el fondo si no lo acompaña 
el oficialismo. En el Congreso estamos 
viviendo una crisis institucional, porque 
renunció el jefe de bloque del Frente 

de Todos y van a tener que votar ellos 
el acuerdo y conseguir los votos, porque 
son los que están gobernando el país. Si 
la Argentina cae el default la responsabi-
lidad no es nuestra”, expresó. 
Lo cierto es que, si el Frente de Todos no 
acompaña el acuerdo en su totalidad, no 
está decidida la postura que tomará Jun-
tos por el Cambio. “Primero tenemos que 
ver cuál es el borrador y además por los 
trascendidos que hay me da la sensación 
de que esto es un respirador artificial del 
FMI a este gobierno para que llegue has-
ta el 2023. No hay cambios de política en 
el gobierno ni una reestructuración para 
que el Estado gaste menos, tampoco hay 
generación de actividad productiva y no 
vemos cambios en la política económica 
del país”, criticó. 
“En el borrador que está circulando y no 
es oficial todavía, hay un aumento de la 
tasa de interés y la no emisión de más de 
un punto del PBI, cuando hoy estamos 
largamente excedidos. La Argentina tiene 
un proceso de estanflación de hace diez 
años y hay que ver cuál es la política para 
a salir de eso. Si no, es más de lo mismo y 
cada vez nos va a ir peor”, planteó.
Se le preguntó por qué se considera parte 
de la Argentina que llama feudal, y ex-
plicó que en estas provincias “el 80% 
de la población depende del Estado y el 
Estado tiene un nivel de coparticipación 
que no tienen muchas provincias argenti-
nas. La distribución de la coparticipación 
en Argentina arranca con Formosa o el 

Chaco, que tienen cerca de 5 mil dólares 
de PBI per cápita y sueldos de 49 mil. 
Con ese nivel de ingresos, en esta provin-
cia deberíamos tener educación y salud 
de primer nivel, energía de primer nivel y 
nada de eso ocurre. Tenemos un Estado 
muy fuerte porque se paga una cantidad 
de salarios y hay muchos privados vincu-
lados con lo público, por lo que mucha 
población depende del Estado”. 

CABANDIÉ Y CORRIENTES

Por otra parte, cuestionó la reacción tar-
día del Ministro de Ambiente de la Na-
ción, Juan Cabandié, ante los incendios 
en Corrientes. “Está demostrado que 
tiene un alto presupuesto y no hay una 
política para cuidar el medioambiente en 
la Argentina que el Estado lleve adelante 
eficientemente, porque si no, estas cosas 
no pasan. Hubo un retraso en la reacción 
porque los aviones empezaron a funcio-
nar mucho tiempo después y se podría 
haber evitado que se quemaran tantas 
hectáreas de campo. Los hechos son 
contundentes y la política de Cabandié 
fue equivocada. Se demuestra que no hay 
una política nacional por lo menos en el 
manejo de fuego y cuidado del medio 
ambiente en las provincias”, dijo. 

RUSIA Y UCRANIA

En cuanto al conflicto generado del otro 
lado del océano por el avance de Rusia, 

observó que mientras se quemaba Co-
rrientes Cabandié estaba en Rusia, que 
también visitó el presidente. “Hay un 
esquema de fragilidad en la política ex-
terior. Estamos pidiendo al FMI que nos 
ayude y el presidente va a ofrecerle a Ru-
sia y al presidente Putin ser la puerta de 
entrada en Latinoamérica. Estados Uni-
dos acaba de declarar un bloqueo econó-
mico a Rusia, y también los países que 
forman la OTAN, y es criticable la postu-
ra del presidente. Rusia no es un país que 
esté bien económicamente, hoy subsiste 
en función de los servicios que le puede 
dar a Europa, pero no es una potencia 
económica que vaya a tener inversiones 
fuertes en la Argentina”, sostuvo. 

REFORMA
ELECTORALISTA

Por último y teniendo en cuenta que el 
16 de marzo vence el plazo para que se 
presenten las alianzas para la elección de 
convencionales constituyentes de Us-
huaia, informó que ayer por la noche 
hubo una reunión por Zoom del partido. 
A título personal consideró que “esta re-
forma de la carta orgánica no es necesa-
ria. Me parece que cuando los políticos 
no tienen la capacidad de manejarse den-
tro de la ley, la opción es cambiar la ley. 
Esta reforma no es necesaria, tampoco 
es necesario ampliar el número de con-
cejales, que los concejales sean reelectos 
y mucho menos el intendente. Es sola-
mente una maniobra del intendente ac-
tual para conservar el poder y me parece 
que detrás hay un acuerdo tácito con el 
gobernador, porque así se consiguieron 
los votos para sancionar la ordenanza 
que modifica 105 artículos de la carta or-
gánica, sin que se haya dicho una palabra 
sobre esos artículos”, fustigó. 
“Me parece una maniobra política con 
el solo fin de que el intendente sea re-
electo en las próximas elecciones. Es lo 
único que veo: una maniobra política 
para conservar una cuota parte del po-
der, que es la intendencia de Ushuaia”, 
reiteró.
Si bien la decisión la tomarán los conven-
cionales, tuvo en cuenta la posibilidad de 
una judicialización. “Supongamos que 
los constituyentes por mayoría no dan 
la posibilidad de reelección, pero siem-
pre puede haber un planteo en la justicia 
de que esta es una nueva carta orgánica, 
como pasó con Tolhuin. Cuando la po-
lítica intenta judicializar las cosas, la jus-
ticia le devuelve a la política para que lo 
resuelvan ellos”, concluyó.

El diputado de Juntos por el Cambio Héctor Stefani dialogó con Radio Universi-
dad 93.5 y Provincia 23 a menos de una semana del mensaje del presidente en la 
apertura de sesiones de la Cámara y expresó que no tiene “muchas expectativas.
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Río Grande.- El gobernador Gustavo Melella se reunió 
este miércoles en Casa Rosada con el presidente de la 
Nación Alberto Fernández. En el encuentro, dialogaron 
acerca del crecimiento de la Provincia en referencia al 
turismo; la producción de hidrocarburos; la industria; el 
comercio y la actividad portuaria.
Luego de la reunión, el Gobernador agradeció al Presi-
dente el recibimiento y consideró que el encuentro fue 
muy positivo. 
En este sentido marcó que “sabemos que nuestro Presi-
dente tiene la mirada puesta en el desarrollo de nuestro 

país y le contamos sobre el crecimiento de Tierra del 
Fuego”, precisó.
Asimismo señaló que “recibimos el acompañamiento 
de siempre por parte de Alberto Fernández” evaluó el 
Mandatario y resaltó el Programa Previaje, impulsado 
por el Ministerio de Turismo y Deportes de la Nación, 
donde “la Provincia está teniendo una reactivación muy 
significativa”.
“Tierra del Fuego está agradecida con el presidente 
Alberto Fernández porque ha tenido gestos muy con-
cretos con nuestra Provincia” aseguró el Gobernador, 
destacando “la defensa clara de nuestra Soberanía de 
Malvinas; la Ley de Prórroga del Subrégimen Industrial; 
la obra pública y sobre todo hoy, conduciendo estas ne-
gociaciones ante el Fondo Monetario Internacional que 
por primera vez, se va por el camino que todos quere-
mos, el del desarrollo y no el del ajuste”.
En otro orden, Melella indicó que le comentamos al 
Presidente “el crecimiento de la industria electrónica; 
tenemos muy buenas expectativas en materia de hidro-
carburos mediante nuevas perforaciones para gas y pe-
tróleo; el crecimiento de la actividad portuaria y la obra 
pública en la provincia, ya que genera empleo y movi-
miento económico”.
Para finalizar imprimió que “como siempre ha ocurrido 
el Presidente nos brindó todo su acompañamiento para 
seguir mirando el futuro con optimismo y yo le expresé 
mi deseo de continuar fortaleciendo la unidad de nues-
tro frente político”, puntualizó el gobernador.

Durante el encuentro con el Presidente, Alberto Fer-
nández, el Gobernador estuvo acompañado por el Vi-
cepresidente del ENACOM, Gustavo López.
En tanto el presidente de FORJA Gustavo López  des-
tacó el apoyo del Partido a quien hoy es el presidente 

de PJ a nivel nacional Alberto Fernández, animándolo 
a seguir construyendo una argentina distinta, más inclu-
siva y que achique la brecha entre los que más y menos 
tienen.
Para finalizar el Presidente de Forja a nivel nacional le 
manifestó su apoyo a Fernández y el acompañamiento 
del espacio político a su gestión, que está permitiendo 
poner de pie a la Argentina luego de momentos tan di-
fíciles.

Analizaron índices del crecimiento industrial y el impacto del turismo en la provincia

El presidente Fernández recibió en 
Casa Rosada al gobernador Melella
El mandatario provincial fue recibido en Casa Rosada por el Presidente de la Nación. Durante la reunión dialogaron sobre el crecimiento de la Provincia 
desde diversos sectores. Melella destacó el constante acompañamiento del Gobierno Nacional en el desarrollo de Tierra del Fuego.

El gobernador Gustavo Melella se reunió este miér-
coles en Casa Rosada con el presidente de la Na-
ción Alberto Fernández.

Durante el encuentro con el presidente Alberto Fer-
nández, el Gobernador estuvo acompañado por el 
vicepresidente del ENACOM, Gustavo López.
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Río Grande.- El Dr. Paulino Rossi, con-
tador, abogado y ex concejal de la ciu-
dad, explicó por Radio Universidad 93.5 
y Provincia 23 la estafa de la que fueron 
víctimas varias familias riograndenses y 
que involucra a directivos de la cúpula 
policial. El letrado está patrocinando a 60 
de las familias estafadas en el marco de 
una demanda colectiva, que todavía está 
en la etapa de adhesiones.
“Es una situación bastante particular por-
que los principales responsables son los 
que deberían velar por la seguridad de la 
provincia. Estamos hablando de distintas 
autoridades de la cúpula provincial que 
han sido designadas en la caja previsional 
que administra los fondos de las jubila-
ciones de todo el personal de la policía 
provincial. Hicieron un negociado que se 
está investigando con una empresa muy 
reconocida de la provincia y otro empre-
sario local que era administrador del fi-
deicomiso”, afirmó.
Detalló que entre las partes llevaron 
adelante un proyecto inmobiliario “y le 
vendieron a más de 60 familias unos te-
rrenos en la zona norte de la ciudad con 
un compromiso de entrega de hace va-
rios años atrás. Por un problema interno 
entre los que conformaron este negocio 
inmobiliario, que está en un juicio que ha 
sido impulsado entre ellos, se ha traslada-
do esta problemática a los compradores 
de los terrenos cuando no tiene por qué 
ser así. Ellos han sido defraudados en su 
confianza, por eso iniciamos una deman-
da colectiva, de características similares a 
la que hicimos contra TV Fuego. Todos 
los damnificados en este loteo están re-
presentados en esta demanda y tienen la 
opción de adherir. Vamos a defender los 
derechos colectivos de este grupo de fa-
milias que han sido estafadas directamen-
te, porque pagaron la totalidad del terre-
no y no han sido entregados. Hasta hoy 
no hay ninguna intención de solucionar 
esto de parte de las autoridades y respon-
sables del proyecto”, expuso.

LOS RESPONSABLES

Respecto de los integrantes de este fidei-
comiso, precisó que se trata de “Altos de 
la Patagonia, que está conformado por 
la caja previsional de la policía de Tierra 
del Fuego; Financar S.A., de Walter Agra, 
que tiene otras empresas en Río Grande 
y Ushuaia -entre ellas el Hard Rock Café-
; y el administrador del fideicomiso era 
Darío Prieto. Ellos fueron los que lleva-
ron adelante este proyecto inmobiliario 
de 126 lotes para construcción de vivien-
das unifamiliares, y un lote más grande 

que iba destinado a un shopping o paseo 
de compras”. 
“Sé que hay denuncias cruzadas entre 
Agra y la caja compensadora por otros 
emprendimientos que llevaron adelante. 
Es importante aclarar que están en jue-
go los fondos de los aportes jubilatorios 
de todo el personal de la policía de la 

provincia”, alertó, previendo que al mo-
mento de indemnizar a los damnificados 
podrían verse afectados los intereses del 
personal policial, por decisiones que en 
su momento tomó la cúpula. 
“Con esos fondos de las jubilaciones hi-
cieron distintas inversiones y nosotros 
puntualmente estamos con este caso, 
pero sé que hubo otras denuncias cruza-
das. Nosotros representamos a 60 fami-
lias que ya pagaron su terreno y no tienen 
solución ni intención de que se resuelva. 
Las oficinas están cerradas y hay un total 
desinterés y desidia en el cumplimiento 
de sus obligaciones”, manifestó el Dr. 
Rossi.

CINCO AÑOS DE ESPERA

El letrado estimó que “la mayoría de las 
ventas son de 2017”, si bien el fideico-
miso se habría constituido algunos años 

antes. Lo cierto que hasta ahora no hay 
respuesta formal: “Tuve charlas informa-
les con algunas autoridades de la caja de 
la policía provincial, pero es imposible 
contactarse con algún responsable del fi-
deicomiso, porque cerraron las puertas, 
no responden ninguna carta documento, 
y están totalmente desaparecidos. Inten-

té contactarme al menos informalmente 
con las autoridades, pero no tuve un con-
tacto oficial. De hecho, el fideicomiso 
hoy en día no tiene un lugar físico donde 
contactarlo”, señaló.
“Como hay juicios cruzados entre los 
miembros del fideicomiso, esperar la 
resolución de esos juicios puede tardar 
años hasta ver si van a tomar alguna ac-
ción concreta para resolver la situación”, 
sostuvo, instando a adherir a todos los 
damnificados para reclamar por sus de-
rechos. 

EL DOBLE ESTÁNDAR

También expuso un doble estándar por 
la exigencia al sector privado de que 
cumpla determinadas reglas cuando for-
maliza un emprendimiento inmobiliario, 
mientras la cúpula policial no da respues-
ta. “Es irónico que el gobernador haya 

tenido que firmar un decreto para que no 
sucedan estas cosas con las inversiones 
privadas, mientras que los fondos pú-
blicos de la cúpula del personal policial 
que tiene que velar por la seguridad de 
los fondos de los jubilados de la policía 
sean los que lleven adelante este tipo de 
desfalco -disparó-. Es paradójico que 
haya sucedido esto, porque no dejan de 
ser policías que tienen que velar por la 
seguridad, por más que estén jubilados. 
Todos los que integran la caja han sido 
miembros de la cúpula de la policía pro-
vincial. La presidente actual ha sido jefa 
de la policía y todos son personas reco-
nocidas dentro de la fuerza”, subrayó. 
Si bien la operatoria se llevó adelante en 
la gestión de Bertone, remarcó que “to-
dos los que han pasado por esos cargos 
han sido altos directivos de la fuerza”.

LAS ETAPAS DEL PROCESO

Por el momento la demanda está en ins-
tancia de adhesión. “La justicia nos or-
denó que publiquemos los edictos judi-
ciales y se van a publicitar en el canal de 
televisión para darle difusión a la deman-
da de clase, invitando a adherir a todos 
los damnificados. Una vez que termine 
la etapa de adhesión pasaremos a la eta-
pa de traslado de la demanda para que 
hagan la contestación correspondiente”, 
concluyó. 

LOS INICIOS

Según información de los propios veci-
nos, el emprendimiento Altos de la Pa-
tagonia comenzó en 2014, a partir de la 
conformación de un fideicomiso entre la 
Caja de Previsión de la Policía Provincial 
y los empresarios Walter Darío Prieto y 
Walter Agra. El período de duración del 
fideicomiso se estableció en cuatro años, 
es decir que vencía en 2018, cuando ya 
deberían haber sido entregado los terre-
nos con sus correspondientes servicios. 
Sin embargo la Caja Previsional del Per-
sonal Policial y Penitenciario fue deman-
dada por la empresa Financar S.A. de 
Walter Agra por la suma de 13 millones 
de dólares, y existe un pedido del empre-
sario para resolver el fideicomiso en caso 
de que no se pague esa suma en concepto 
de multa económica. En medio, muchos 
vecinos llegaron a pagar el total del te-
rreno y otros, al conocer la existencia de 
una demanda entre las partes, optaron 
por cesar con los pagos.
La operatoria atraviesa ya tres gestiones 
de gobierno y ninguna administración se 
hizo cargo.

Rossi cargó contra la responsabilidad de la cúpula policial que formó parte de la operatoria inmobiliaria

“Vamos a defender los derechos colectivos de 
este grupo de familias que han sido estafadas”
El Dr. Paulino Rossi, contador y abogado, informó sobre la etapa de adhesión de la demanda colectiva contra el fideicomiso integrado por la caja previ-
sional de la policía provincial junto a otras empresas, y cargó contra la “estafa” a las 60 familias que representa, de los 126 lotes en total que se pusieron 
en venta. Apuntó contra la responsabilidad de la fuerza policial de velar por la seguridad, cuyos directivos y ex directivos que estuvieron al frente de la 
caja se encontrarían involucrados en lo que califica como “un desfalco”. Afirmó que los vecinos pagaron los terrenos que debieron entregarse entre 2017 
y 2018, y no tienen ninguna novedad, tampoco se han instalado los servicios. Las oficinas del fideicomiso están cerradas y “nadie responde las cartas do-
cumento”. Si bien la operatoria se llevó adelante en la gestión Bertone, consideró “una paradoja” que el gobernador Melella por decreto haya establecido 
pautas claras para los proyectos inmobiliarios, mientras que “la cúpula del personal policial que tiene que velar por la seguridad de los fondos de los 
jubilados de la policía sean los que lleven adelante este tipo de desfalco”. Afirmó que “todos los que integran la caja han sido miembros de la cúpula de 
la policía provincial” y hasta ahora no ha logrado ningún encuentro formal ni intención de dar respuesta a los damnificados.

El Dr. Paulino Rossi, contador, abogado y ex concejal de la ciudad, explicó por 
Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 la estafa de la que fueron víctimas varias 
familias riograndenses y que involucra a directivos de la cúpula policial. El letra-
do está patrocinando a 60 de las familias estafadas en el marco de una demanda 
colectiva, que todavía está en la etapa de adhesiones.
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Río Grande.- Tras casi 12 años después, 
el puerto de Ushuaia recibió un barco de 
carga extranjero sin tener que recalar an-
tes en el puerto de Buenos Aires. Se trata 
de una embarcación China que transpor-
tó materia prima para la empresa Vinisa 
Fueguina SRL.

El titular de la Empresa de transporte 
Logan S.A Darío Loreto y presidente de 
la Cámara de Transporte de Tierra del 
Fuego explicó la llegada de este buque 
señalando que “volvimos a la vieja época 
en el puerto con la carga a granel”, dijo al 
tiempo que agregó que “la empresa Vini-
sa que realiza las preformas para las bote-
llas de agua mineral, las gaseosas, para la 

leche ha realizado un esfuerzo muy gran-
de en poder concretar dado las circuns-
tancias que están viviendo los buques de 
cabotaje, los buques de bandera nacional 
y con todos los problemas que estamos 
teniendo de trasbordo que estamos te-
niendo en Buenos Aires ha concretado 

poder traer un buque directo desde Chi-
na con 2800 toneladas de materia prima 
para abastecer a su planta”, dijo en diálo-
go con Radio Nacional Ushuaia.
En este sentido dijo que “el barco vino 
desde China directamente hasta el puer-
to de Ushuaia, siendo que esto no tenía 
antecedente desde los años 2009-2010, 
cuando en ese momento venían los bar-

cos directos desde China, desde esos 
años hasta la fecha los trabajos de cargas 
se realizaban en una ruta de Buenos Ai-
res a Ushuaia”.
Consultado a como se logró que llegará 
el buque a Ushuaia sin pasar por el puer-
to de Buenos Aires, Loreto manifestó 
que “es parte de un esfuerzo realizado 
por la empresa Vinisa con el gobierno 
porque la realidad es que ni el gobierno 
ni la empresa pueden solucionar la situa-
ción naviera nacional por la que estamos 
atravesando, hoy siguen habiendo más 
de 500 contenedores en Buenos Aires, y 
así todo más allá de este barco que vino 
con materia prima a granel, también lo-

gramos que anteriormente vengan dos 
barcos más directos desde Montevideo, 
sin pasar por Buenos Aires”.
Al respecto sostuvo que “los contenedo-
res estaban todos en Buenos Aires, tuvie-
ron que pasarlo de Buenos Aires a Mon-
tevideo y desde Montevideo volvieron a 
cargarlo para traerlo a Ushuaia”.
Con respecto al barco que vino desde 
China, dijo que “el mismo proveedor 
cargo para varios puertos, entre ellos 
Chile, Perú, vino haciendo rotaciones 
por diferentes puertos del Océano Pa-
cífico y culminó con toda la carga en la 
ciudad de Ushuaia”
Asimismo resaltó que “la operación sa-

Tras 12 años

La empresa Vinisa Fueguina SRL trajo un buque 
de carga chino directo al puerto de Ushuaia
El titular de la Empresa de transporte Logan S.A Darío Loreto y presidente de la Cámara de Transporte de Tierra del Fuego explicó la operación que se 
llevó adelante en el puerto de la capital fueguina señalando que “se volvió a maniobras que se realizaban históricamente en el puerto de Ushuaia para la 
descarga a granel”. Resaltó que “el barco chino trasladó desde su país de origen 2800 toneladas de materia prima para la fabricación en la empresa Vi-
nisa de botellas de agua mineral, gaseosa y leche”. Recordó que desde el “2010 que no había antecedentes de barcos de carga que arriben directamente al 
puerto de Ushuaia sin pasar previamente por el puerto de Buenos Aires”. Además adelantó que “el próximo mes llegará otro barco con el doble de carga”.
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lió muy bien, con lo cual seguramente se 
va a volver a repetir, hubo muchos es-
fuerzo de todas las partes, tanto de los 
estibadores, nosotros como transporte, 
despachante de Aduana, agentes maríti-
mos, Aduana, el Fiscal, la verdad que fue 

un trabajo que se realizó conjuntamente 
en equipo, se trabajó muy bien, teniendo 
en cuenta que carga suelta hacía mucho 
tiempo que no manejábamos y la verdad 
que para hacer la primera experiencia fue 
muy buena”. 

Loreto adelantó que “la empresa nos ha 
informado que la idea era traer el doble 
de carga para dentro de un mes, siendo 
que estas 2800 toneladas que ingresaron 
ahora son insumos para 20 días solamen-
te”, expuso.
En cuanto al tiempo que tarda el bar-
co desde China hasta Ushuaia, dijo que 
“tardó aproximadamente 45 días, por lo 
cual hay que ir previendo las cosas con 
dos meses de anterioridad, y la descarga 
nos llevó casi tres días, participaron alre-
dedor de 500 personas entre estibadores, 
nosotros como transporte, despachante 
de Aduana, agentes marítimos, Aduana, 
deposito Fiscal, etc., con lo cual ha sido 
un derrame genuino y directo hacia la 
ciudad”.

“DESDE EL 2010 HASTA 2022
 ESTE TIPO DE OPERACIONES 

SE CORTARON”

Con respecto a como fue la tarea desa-
rrollada en estos últimos diez años, Lo-
reto explicó que “toda la carga llegada a 
Buenos Aires debía transportarse hacia 
Ushuaia, sea de donde llegara, y con el 
tema de fundamentar el uso de bandera 
nacional, realizaban el servicio que era 
Buenos Aires-Ushuaia, lo cual eso hizo 
que se incrementaran los días de espera 
de parte de las industrias, siendo que el 
mayor costo que tienen las industrias es 
el costo financiero que es cuando a la 
carga la tienen flotando, o sea la pagan 
hoy y cuando más rápida la tienen, la 
pueden producir, y la pueden sacar a la 
venta, entonces todos los días que tarden 
desde que salen desde origen hasta que 

llega a Ushuaia es un costo financiero 
que es bastante complejo para las indus-
trias, entonces de esta manera se agilizan 
los tiempos”, sentenció.
Ante la participación de tanta cantidad de 
organismos, dijo que “como es algo que 
casi no se hace, es como antiguo realizar 

este tipo de operación, entonces requirió 
de varias reuniones entre los diferentes 
organismos para ir organizándonos, y la 
idea es que dentro de 30 días venga el 
doble de carga a la que llego hace días 
atrás”.
Por último entendió que “traer otro bu-
que containero que traiga la mercancía 
que está en el puerto de Buenos Aires 
es prácticamente imposible, dado que la 
única empresa que está siendo el reco-
rrido no tiene previsto incorporar otro 
barco, sé que hay en análisis otra empre-
sa que está analizando incorporar otro 
barco, pero la realidad es que todavía no 
está y de acá a que esto se defina pueden 
pasar muchas cosas”, concluyó Loreto.
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Ushuaia.- En diálogo con Radio Nacio-
nal Ushuaia e Islas Malvinas, Zapponi in-
formó que desde 2019, SIPROSA cuenta 

con toda la documentación en regla ante 
el Ministerio de Trabajo de la Nación, sin 
embargo el sector sigue siendo sistemáti-

camente ignorado en las mesas paritarias 
de salud”. 
En este sentido manifestó que “esto no 
es solamente una decisión de los gobier-
nos de acatar caprichos de los gremios 
amigos sino que también es desconocer 
la representatividad de SIPROSA como 
representante de los profesionales de la 
salud”, afirmó. 
El profesional de la salud recordó que 
con la actual gestión provincial “hubo 
diálogo” en tiempos preelectorales pero 
“una vez que pusimos el voto en la urna 
se acabó el reconocimiento y el apoyo”. 
A pesar de eso, Zapponi rescató el buen 
diálogo que mantiene SIPROSA con el 
Gobierno y lo diferenció con la traumá-
tica relación que mantuvieron con el ber-
tonismo. “Todavía tengo las suelas mar-
cadas en la cabeza de esos cuatro años. 
Eso no alcanza, uno espera que con todo 
lo que uno viene militando haya reco-
nocimiento más allá del buen diálogo”, 
indicó. 
El traumatólogo explicó que el argumen-
to que se utiliza para dejar a SIPROSA 
fuera de las paritarias es la ley provin-

cial 103. “Nosotros tenemos fallos de la 
Corte Suprema de Justicia de la Nación 
que dice que para sentarse a negociar 
no necesitamos personería gremial. Eso 
se consigue por cuestión de tiempo. No 
se trata de un trámite que haya que cum-
plir”, sostuvo. 
Zapponi afirmó que “no existe diálogo 
con el resto de los sindicatos de la sani-
dad, recordando que eso se profundizó el 
año pasado cuando los gremios en pari-
tarias pidieron que se recorte los haberes 
de los profesionales y firmaron un acuer-
do con la provincia para retirar el ítems 
de dedicación exclusiva para ponerlo en 
el salario del resto de los trabajadores”. 
Por último, indicó que “el gremio de la 
sanidad no nos representa, esta vez ni 
siquiera ninguno de los compañeros de 
otros gremios se acercaron para pre-
guntarnos qué pensamos que teníamos 
que pedir o hacer, por lo que ahí hubo 
un deterioro en la relación y no volvió a 
ser igual, a pesar que luego tuvieron que 
devolver el ítems, esto fue firmado por 
los partidarios del resto de los gremios”, 
concluyó.

Río Grande.- Eusebio Barrios, secreta-
rio General del Centro de Empleados de 
Comercio de Río Grande, comentó que 
tienen previsto el cierre de las paritarias 
“para el mes de abril, nosotros acá esta-
mos  firmando por estos días el 13% que 

se acordó en la revisión durante el mes de 
enero que estaba pendiente. Eso se firmó 
a nivel nacional y nosotros, lo que hace-
mos acá, es ratificar lo mismo agregando 
el complemento”, indicó el dirigente mer-
cantil.
Mencionó que dicho 13% se distribuiría 

“un 3% para febrero y el 10% restante en 
marzo o sea que el 3 se cobraría en mar-
zo y el 10 en abril”, precisó el dirigente 
mercantil. Por otra parte indicó que “en 
el mes de abril esas sumas pasan al básico, 
entonces ya incorporan el complemento 
regional por la zona”, destacó Barrios.
El titular del CEC Río Grande también 
indicó que “en abril se sientan de vuel-
ta” a negociar salarios a nivel nacional y 
recordó que “el año pasado se firmó en 
mayo”, por lo cual se encuentran “espe-
rando al mes de abril, a ver que se firma 
en las paritarias nacionales”. Luego men-
cionó que “dicen que el tope máximo será 
del 40%, pero vamos a ver qué pasa con 
la inflación”, manifestó, respecto de las 
especulaciones que se hacen sobre la re-
lación entre aumentos salariales e índice 
inflacionario.
En ese mismo sentido, el secretario Ge-
neral del Centro de Empleados de Co-
mercio, expresó para finalizar que “cla-
ramente nosotros no tenemos aumento 
de sueldos, solamente igualamos la infla-
ción”, lamentó el sindicalista.

Mesa Paritaria de Salud 2022

SIPROSA denuncia discriminación en 
la mesa paritaria de Salud
El Sindicato de Profesionales de la Salud de Tierra del Fuego repudió la decisión del Gobierno de la Provincia de no incluir a este gremio en la mesa 
paritaria 2022. El secretario general de SIPROSA Rubén Zapponi dijo que el sector no se siente representado por ATSA y recordó que el año pasado esa 
entidad fue firmante de un acuerdo con la Provincia para eliminar un ítem de dedicación exclusiva de los médicos y otorgárselo al resto de los trabaja-
dores de salud. 

Zapponi informó que desde 2019, SIPROSA cuenta con toda la documentación 
en regla ante el Ministerio de Trabajo de la Nación, sin embargo, el sector sigue 
siendo sistemáticamente ignorado en las mesas paritarias de salud”. 

CEC Río Grande

Empleados de comercio 
firman revisión salarial
El Centro de Empleados de Comercio de Río Grande está a punto de firmar, 
con la Cámara del sector, la revisión salarial del 13% que se encontraba 
pendiente. Se cobrará en dos tramos de “un 3% para febrero y el 10% res-
tante en marzo o sea que el 3 se cobraría en marzo y el 10 en abril”, precisó 
el secretario General del CEC, Eusebio Barrios. También se refirió a la 
marcha de las paritarias nacionales.

Eusebio Barrios, secretario General 
del Centro de Empleados de Comer-
cio de Río Grande.
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Río Grande.- “A partir de este conflicto 
EANA por primera vez en cuatro años 
se vio obligada a reconocer lo que veni-
mos reclamando respecto a las cuestiones 
operativas así como también en lo rela-
cionado a la dotación. Si bien el acuerdo 
al que llegamos todavía no tiene una res-
puesta concreta a nuestras demandas, los 
compromisos asumidos por la empresa 

son fundamentales para avanzar en este 
camino”, sostuvo el secretario General 
del gremio Jonatan Doino. 
“En relación a los reclamos salariales, tal 

como quedó asentado en el acta acuerdo, 
la empresa abonará un 10 % adicional a 
lo que se cerró en la paritaria 2021, lle-
gando a un incremento total del 55 %, de 
modo que recuperamos poco más de 4 
puntos respecto a la inflación del año pa-
sado. Esto significa que en relación a lo 
salarial se está aceptando lo que EANA 
ofreció al finalizar la conciliación obli-

gatoria, es decir que tal como lo dijimos 
desde un inicio de este tramo del con-
flicto no cambiamos plata por seguridad. 
Somos plenamente conscientes de la im-

portancia que tiene la actividad aeroco-
mercial en lo que respecta a la actividad 
turística y la necesidad de la población 
de distenderse en una fecha como la de 
Carnaval. En este marco como señal de 
buena voluntad hemos decidido levantar 
las medidas de fuerza a partir del com-
promiso que asumió la empresa de aten-
der nuestros reclamos. Esperamos que 
EANA cumpla y no nos lleve en pocos 
meses a tener que retomar las medidas”, 
agregó Doino.
Por otra parte, el secretario General del 
gremio señaló que “gracias a la interven-
ción de otros actores del Estado se abrió 
un camino para tratar los temas operati-
vos denunciadas por ATEPSA”. En este 
contexto, en el acta acuerdo que firma-
ron este martes, EANA se comprometió 
a revisar cada uno de los puntos reclama-
dos por las y los trabajadores durante el 
conflicto y encontrar las mejores formas 
de resolver la crisis dotacional y operati-
va. En ese marco, la empresa asumió el 
compromiso de cumplir las disposicio-
nes del Convenio Colectivo de Trabajo y 
las paritarias en cuanto los ingresos, tras-
lados, concursos y designaciones transi-
torias, tal como reclamaba el sindicato 
en relación a los problemas de dotación 
que atraviesa el sector. Por otra parte, la 
empresa acordó atender las observacio-
nes realizadas por el sindicato en lo que 
respecta a la documentación que regula la 
actividad y a estandarizar los manuales de 

procedimientos así como también a ca-
pacitar y actualizar a las y los trabajadores 
respecto a cada una de las normas que 
rigen la actividad. ”Ahora esperamos que 
la empresa cumpla con el compromiso 
asumido por parte del Estado”, señaló.
ATEPSA agrupa a los controladores de 
tránsito aéreo, trabajadores y trabajado-
ras de los servicios de información aero-
náutica y comunicaciones aeronáuticas, 
técnicos y técnicas de comunicaciones 
navegación y vigilancia, meteorología 
aeronáutica, servicio de búsqueda y sal-
vamento que, entre otras cosas, son los 
encargados de organizar la navegación 
aérea; autorizar los despegues, rutas y 
aterrizajes de todas las aeronaves que 
transportan carga y pasajeros a través 
del espacio aéreo argentino. Se encuen-
tran distribuidos en los 54 aeropuertos y 
aeródromos existentes en las 23 provin-
cias argentinas. Asimismo, tienen bajo su 
control instalar y mantener todos los sis-
temas de navegación electrónicos como 
radares y sistemas de comunicaciones 
aeronáuticas. La actividad se rige bajo es-
trictas normativas internacionales, ya que 
de este trabajo depende la seguridad de 
todas las personas y naves que vuelan en 
el país. La actividad es considerada una 
de las más estresantes del mundo según 
la Organización Internacional de Avia-
ción Civil (ICAO) y la Federación Inter-
nacional de Controladores de Tránsito 
Aéreo (IFATCA).

Río Grande.- Integrantes de APA, desta-
caron que con estos comicios “Miles de 
afiliados y afiliadas elegirán democrática-
mente, en 85 mesas distribuidas en todo 
el país, a la conducción del gremio madre 
de la actividad aeronáutica entre las dos 
listas que se han presentado”.
Por otra parte mencionaron que “APA, 
afiliada a la CTA de los Trabajadores, 
apunta a continuar la senda de crecimien-
to, organización, lucha y concientización 
que han caracterizado históricamente al 
gremio, a defender los derechos e intere-
ses de las y los trabajadores aeronáuticos 
y, al mismo tiempo, participar activamen-
te en la vida sindical y política de nuestro 
país y a nivel internacional en la ITF”.
Finalmente destacaron que, conjunta-
mente con los Sindicatos Aeronáuticos 
Unidos, “APA ha dado una fuerte lucha 
contra el neoliberalismo representado 
por el macrismo y la seguirá dando, siem-
pre a favor de los intereses que represen-
ta y de la lucha común junto al pueblo 
argentino por un país con justicia social, 

plena democracia, soberanía política y 
económica y justo reparto de la enorme 
riqueza del país entre todos sus habitan-
tes”.
Vale mencionar que para las elecciones 
que se están desarrollando, Edgardo Lla-
no, actual secretario General, oficializó la 
Lista 1 desde la agrupación Frente Na-
cional del Personal Aeronáutico “Jorge 
‘Pisa’ García”, intentando ir por un nue-
vo mandato al frente del sindicato.
El Frente de Llano se definió como “una 
agrupación que ya gestionó las cuestio-
nes aeronáuticas por casi 18 años y va 
por un nuevo mandato con el orgullo de 
no haber perdido ni un sólo puesto de 
trabajo”.
Por su parte, Marcos Del Campo, en-
columnó a la oposición y presentó una 
nómina para competir por la conducción 
de APA. Se trata de la Lista 2 “Base Ae-
ronáutica”.
En ese contexto denunció a la Junta 
Electoral ante el Ministerio de Trabajo 
por no confeccionar los padrones según 

el estatuto, es decir por establecimiento. 
Además, agregó que no le entregaron co-

pias ni les dieron la posibilidad de sacar 
fotos a los mencionados padrones.

Principio de Acuerdo 

Controladores aéreos y técnicos levantaron 
las medidas
A partir de la intervención del Ministerio de Trabajo y producto de las reuniones que mantuvo la conducción de la Asociación Técnicos y Empleados de 
Protección y Seguridad a la Aeronavegación (ATEPSA) encabezada por su secretario General, Jonatan Doino, con la Empresa Argentina de Navegación 
Aérea (EANA) desde el sindicato anunciaron que levantarán a partir de hoy, suspendiendo el cronograma de medidas de acción gremial oportunamente 
comunicadas a las empresas aerocomerciales y a los entes involucrados en la actividad. 

Se levantaron las medidas a partir de la intervención del Ministerio de Trabajo y 
producto de las reuniones que mantuvo la conducción de la Asociación Técnicos 
y Empleados de Protección y Seguridad a la Aeronavegación (ATEPSA) enca-
bezada por su secretario General, Jonatan Doino, con la Empresa Argentina de 
Navegación Aérea (EANA).

APA

Aeronáuticos votan para definir su conducción
Se desarrollan “con total normalidad y amplia concurrencia”, las elecciones nacionales para elegir las nuevas autoridades de la Asociación del Personal 
Aeronáutico, señalaron desde el propio gremio. Durante la previa se habían escuchado denuncias desde la oposición. Los comicios comenzaron ayer y 
continuarán también hoy.

Se desarrollan “con total normalidad y amplia concurrencia”, las elecciones na-
cionales para elegir las nuevas autoridades de la Asociación del Personal Aero-
náutico, señalaron desde el propio gremio.
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Río Grande.- El presidente de la Cámara Hotelera 
Gastronómica, José Luis Recchia, expuso por Radio 
Provincia la recuperación sostenida del sector luego de 
dos años críticos durante los picos de la pandemia, y 
un horizonte muy prometedor de crecimiento.
“Ya el invierno pasado tuvimos una ocupación impor-
tante y en el verano también, esto demuestra que el 
sector se recupera rápidamente. Los fines de semana 
largos en el resto del país marcan una ocupación im-
portante, pero nosotros siempre dependemos de los 
asientos de Aerolíneas Argentinas. Viene muy bien el 
fin de semana largo -por el Carnaval- y marca el cierre 
de cortina, ya para esperar la Semana Santa y luego la 
temporada de esquí. El carnaval refuerza la ocupación 
con el fin de semana largo, que hace muchos años atrás 
no estaba y ahora permite a la gente viajar”, destacó.
“Se espera un muy buen fin de semana también por el 
turismo interno. Hay mucha gente de Río Grande que 
viene a Ushuaia y gente de Ushuaia que va a Tolhuin 
y viceversa. Ya con el turismo nacional el segundo Pre 
Viaje ha sido un éxito para nuestro destino, que es uno 
de los dos más elegidos del país. Eso ha permitido que 
trabajemos con una muy buena ocupación”, dijo.

RESERVAS ANTICIPADAS

Aseguró que “hay gente que ha hecho reservas ya para 
las vacaciones de invierno y esto quiere decir que hay 
una previsibilidad de trabajo importante. Tenemos 
que ser cautos con la recaudación, porque para po-
derse alojar en Semana Santa ya hemos cobrado en 
diciembre y esto es en pesos. Hay que guardar para 
poder seguir adelante, en función de la inflación. Esto 
es como estar construyendo, recibir un dinero para los 
cerámicos e ir a comprarlos en tres o cuatro meses. 
Por supuesto que todo sirve y es bienvenido, pero hay 
todo un trabajo administrativo de cada establecimien-
to para prestar el servicio con la calidad a la que está 
acostumbrada ofrecer Ushuaia. Se cobra en pesos y 
el servicio se usa en tres o cuatro meses, por eso hay 
que tener previsibilidad como empresa para garantizar 
el servicio y la calidad de siempre. Eso es importante 
porque es un multiplicador para el día de mañana y la 
gente va a seguir recomendando el destino en función 
de los servicios”, advirtió.
Lo cierto es que “hay buena ocupación, el Pre Viaje 
se vendió bien, ya se cobró en diciembre, y hay que 
estirar ese cobro hasta que llegue el pasajero, y pueden 
pasar hasta seis meses”. 

APERTURA DE FRONTERAS

La gran expectativa está puesta en la recuperación ple-
na del turista extranjero. “Hemos trabajado relativa-
mente bien y, con la apertura definitiva de las fronte-
ras seguramente tendremos un buen trabajo para los 
próximos dos o tres años. Por el cambio del dólar, en 
nuestro país se favorece muchísimo el turismo, pero 
también debemos tener en cuenta que, por ejemplo, 
hay reservas de Alemania que se transfieren en dólares 
pero se cobran en pesos al cambio oficial, y eso es lo 
que llega a la cuenta de los establecimientos. No llega 
el billete verde que se puede vender a 220 pesos. Es-
tamos pagando los insumos a un dólar de 250 pesos, 
pero recibimos los pagos a un dólar de 110 pesos. Esto 

le ocurre a los productores de soja, a todo el mundo”, 
expresó sobre la política nacional de restricciones a la 
salida de dólares, pero también al ingreso. 
“Por un lado, la ocupación es excelente, de un 85/90% 
en el destino, pero también tenemos la otra parte don-
de tenemos que tener muchísimo cuidado, porque los 
emprendedores sabemos que en este país uno se funde 
trabajando. Hay que tener los pies bien sobre la tierra 
para que eso no ocurra. Por ahí algún emprendedor se 

entusiasma, decide hacer 20 habitaciones más y des-
pués hay muchos factores y actores que inciden, para 
salir adelante. Sin dudas es un sector que se ha reacti-
vado y está demostrado que es una ventana de trabajo 
importante en todo el país”, sintetizó.

CARNAVAL Y SEMANA SANTA

Recchia remarcó que este es el momento para viajar, 
pensando en los fines de semana largos de carnaval y 
Semana Santa. “Por el Pre Viaje, si un pasajero quería 
venir a un hotel cinco estrellas, este fue el momento 
porque paga la mitad, y la otra mitad se vuelca a ex-
cursiones y gastronomía en el destino. El que pensaba 
gastar 100 mil en alojamiento, los está gastando con 
las excursiones incluidas. Es el momento de conocer 
y viajar. La ocupación es buena y tenemos una buena 
previsibilidad para llegar hasta el invierno. Los hoteles 
de 4 y 5 estrellas son los más concurridos, pero las 
categorías más bajas, los B&B, las cabañas, son las más 
perjudicadas por los alojamientos informales o los de-
partamentos”, diferenció. 
Explicó que “la gente, en esta modalidad de burbuja, 
no quiere ir a hoteles de espacios pequeños y busca la 
modalidad de departamentos. Esto viene ocurriendo 
en el mundo. Desde la Cámara aconsejamos la habili-
tación para que el propietario se quede tranquilo ante 
algún accidente que pueda ocurrir en el establecimien-
to, porque puede perder ahorros de 30 años. Puede 

ocurrir una desgracia, un accidente con un pasajero, y 
la industria del juicio está a la orden del día, por lo que 
en un rato se puede quedar sin nada. Es importante 
que habiliten todos los departamentos para poder es-
tar en regla y trabajar tranquilos”, recomendó. 
“Durante muchos años se ha invertido mucho dinero 
en la promoción del destino como para que se hable 
mal por algún irresponsable que no quiso habilitar. El 
trámite es muy sencillo, simplemente tiene que tener 
las cosas mínimas, planos, alarmas, que cualquiera po-
dría tener en su casa solamente por seguridad”, sos-
tuvo.

PRE VIAJE III CON APORTE PRIVADO

Pensando en la posibilidad de un Pre Viaje III, Rec-
chia planteó que “se habla de seducir no solamente a 
los pasajeros sino a la economía del sector” y afirmó 
que la idea “está tomando mucha fuerza en estos días. 
Además, se está buscando la manera de que no salga 
el 100% del Estado, sino que sea un circuito entre la 
empresa que trabaja y recauda por el Pre Viaje, para 
que esos impuestos sean volcados a un pozo para un 
nuevo Pre Viaje, y se retroalimente a futuro con el mis-
mo circuito. La empresa que aloja, aporta”, recordó. 

ESTADÍAS PROLONGADAS

Otro punto a tener en cuenta es que este programa 
también trajo como consecuencia un impacto en la 
cantidad de días que permanece el turista. “Se han 
alargado los días, normalmente eran dos noches y 
media como promedio y, según la época del año, po-
demos hablar de cuatro noches. Siempre se comparte 
la estadía con Calafate, por la conectividad aérea que 
tienen las dos ciudades y que es muy importante. A 
veces es escasa según la época del año, pero lo vamos 
piloteando. Compartir los dos destinos ayuda, porque 
la gente se quedaba cuatro noches en Calafate y ahora 
se queda cuatro noches en Ushuaia y tres en Calafate, 
y viceversa”, dijo. 

CONECTIVIDAD ACEPTABLE

Finalmente hizo referencia a la conectividad aérea y, 
si bien se necesitan más asientos en determinadas fe-
chas, resulta aceptable comparando la situación con 
otros puntos del país. “Aerolíneas Argentinas es la que 
está en la mesa de distribución de las máquinas en los 
distintos destinos y en la última reunión nos decían 
que no nos podemos quejar porque tenemos muchos 
más vuelos que otros destinos. Por un lado, están los 
asientos, y por otro lado la capacidad de las camas del 
destino, y creo que está bastante bien la relación en-
tre vuelos y camas -evaluó-. Faltarían asientos algunos 
días puntuales, o en fechas específicas, porque son me-
ses atípicos. Hay mucha gente que se quisiera ir afuera 
y no lo hace, y el invierno pasado realmente fue un 
desborde la cantidad de gente que vino a la ciudad. 
Para los que queremos mantener la calidad del destino 
no nos hace bien, porque si alguien fue mal atendido, 
si buscaba un auto para alquilar y no encontraba, o 
buscaba hotel y no había camas libres, no habla bien 
del destino y el pasajero se siente mal atendido. Luego 
seguramente va a hablar mal”, concluyó.

Cierre de temporada con fin de semana largo

“La ocupación es buena y tenemos una buena 
previsibilidad para llegar hasta el invierno”
El presidente de la Cámara Hotelera Gastronómica, José Luis Recchia, planteó una recuperación sostenida del sector turístico, que comenzó con el des-
borde del invierno pasado y está garantizando una ocupación que ronda el 90%. El balance de la temporada de verano es muy bueno y para el feriado 
largo de Carnaval también son altas las reservas, pero sigue la dependencia de la conectividad. El Pre Viaje II permitió vender con anticipación los pa-
quetes, pero a la vez lleva a las empresas a manejarse con cautela, porque son reservas cobradas en diciembre por servicios que se van a prestar en cuatro 
y hasta seis meses. Además, Recchia observó la dificultad de los pagos del turista extranjero, porque no ingresan en dólares sino pesificados al cambio 
oficial, mientras que los insumos cotizan al dólar blue. Así y todo, auguró un buen cierre de la temporada de verano, buena concurrencia para Semana 
Santa y una previsibilidad que les permitirá transitar con tranquilidad los meses de temporada baja hasta el invierno. 

El presidente de la Cámara Hotelera Gastronómi-
ca, José Luis Recchia, expuso por Radio Provincia 
la recuperación sostenida del sector luego de dos 
años críticos durante los picos de la pandemia, y un 
horizonte muy prometedor de crecimiento.
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Río Grande.- El pasado sábado 19 de fe-
brero se realizó la segunda "Feria barrial 
y solidaria" organizada por 'El Movi-
miento Social y Político de Trabajadores 
y Desempleados Solidarios' auspiciada 
por ' El Partido Solidario de TDF'. La 
feria se situó en la plaza sobre las calles 

María Auxiliadora esquina Adolfo Saldias 
de Chacra II (atrás de la Escuela 32) co-
menzando a las 14hs culminando cerca 
de las 20hs. 
Dicha feria permitió que 30 microem-
prendedores puedan acercar sus produc-
tos de marroquinería, bijouterie, recicla-

do, venta de hortalizas y plantines, ropa 
deportiva y de vestir, nuevo y usado, 
artesanías, productos sublimados, y una 
variada oferta gastronómica a los vecinos 
de la zona y de toda la ciudad, dando a 
conocer sus productos y así mismo po-
der disfrutar de bailes de danzas nativas 

de la mano del grupo "Los Paisas del 
Sur" a cargo de la prof. Camila Gramajo, 
bandas en vivo como "Redomon" con 
un amplio abanico de canciones folcló-
ricas, la Dj Leona animando la feria con 
música del momento y el gran cierre con 
Astillas Rnr.

Río Grande.- Se realizará por primera 
vez en Río Grande el Festival musical 
“Apoyo Mutuo” este domingo 27 de fe-
brero.
Este festival tiene como objetivo brindar 
información de calidad sobre la salud 
mental y, a su vez, brindar apoyo a las 
personas que lo necesiten mediante el 
fomento de creación de vínculos sociales 
nuevos y acercando información sobre 
comunidades que se encuentran activas 
en nuestra ciudad. De esta manera dis-
tintas agrupaciones harán stands exposi-
tivos sobre sus actividades, por ejemplo, 
la agrupación “Doble Click” quienes tra-
bajan sobre comunidad de videojuegos 

y deportes electrónicos con perspectiva 
feminista o la incipiente agrupación de 
profesionales “sumar es sanar” quienes 
abordar la problemática del suicidio en 
la ciudad.
Durante todo el festival se harán presen-
tes cerca de 15 actos musicales con pre-
sentaciones de diversos géneros que van 
desde el punk hasta diversos géneros ur-
banos como el trap, hip hop y reggaetón.
Contando con más de 35 artistas en es-
cenario y cerca de 8 horas de espectácu-
lo discontinuo. Algunas de las bandas a 
presentarse son: Ítem Mágico, Antiguos 
Pobladores y Banda Murgera.
En relación al evento, Leal Dexter Agus 

miembro del grupo organizador dijo 
“este es un evento que surge de la au-
togestión, desde las ganas de querer 
aportar una acción directa para tratar 
la problemática de la salud mental que 
se lleva tantas vidas en nuestra ciudad. 
Recordemos además que estamos próxi-
mos al aniversario de la muerte de Ni-
colás Cristal Isak Pinto, un joven trans 
quien no encontró las herramientas en 
la comunidad para sobrellevar su dolor. 
Pensando en eso es que entendemos al 
cooperativismo, al compañerismo, al 
apoyo mutuo, a la solidaridad, a los lazos 
afectivos como el motor para la vida en 
sociedad”.

En Río Grande

Se realizó la II Feria Barrial Solidaria 
con gran éxito
Se llevó a cabo la gran "Feria barrial y solidaria" en calle María Auxiliadora esquina Adolfo Saldías de Chacra II, con gran cantidad de stands variados, 
bandas en vivo, DJ, danzas nativas castillos inflables y la posibilidad de que los vecinos hicieran sus compras a bajo precio. 

Por primera vez en Río Grande

Festival musical “Apoyo Mutuo” este domingo 
27 de febrero
Por primera vez en Río Grande se realizará el Festival “Apoyo Mutuo” en el Centro Cultural Yaganes (Av. Manuel 
Belgrano 319) este domingo 27 desde las 15:30hs. El mismo contará con bandas del género punk, trap, hiphop y 
varios stands informativos con información proporcionada por expertos de la salud mental y trabajadores sociales.
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Río Grande.- En el Espacio Joven, el in-
tendente Martín Pérez, junto al secretario 
de Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro, 
realizó la presentación del nuevo estudio 
de grabación y de insumos para la misma 
con el objetivo de que todas las bandas de 
la ciudad puedan  grabar su demo. Tam-
bién estuvieron presentes el subsecretario 
de Cultura, Carlos Gómez, y la directora 
del Espacio Joven, Débora Galichini. 
El jefe comunal valoró esta infraestructu-
ra puesta por el Municipio de Río Grande 
a estas expresiones y actividades cultura-
les y en este sentido destacó que “nues-

tros jóvenes cuentan con nuevo espacio y 
herramientas para seguir fortaleciendo la 
cultura local”.
Respecto a la presentación de instrumen-
tos musicales, los mismos serán utilizados 
por la nueva orquesta infantil municipal 

y por los talleres que se dictan en Espa-
cio Joven y en los Centros Comunitarios 
Municipales. También en los lugares men-
cionados comenzarán a llevarse a cabo 
talleres de freestyle con los referentes e 
integrantes de “Barras de Hielo”.
Al respecto, el secretario de Gestión Ciu-
dadana expresó que “hoy los jóvenes de 
Río Grande tienen una alternativa más en 
materia cultural ya que presentamos la ins-
talación de una sala de grabación musical 
profesional de primer nivel”. 
Ferro también anunció que “los chicos de 
'Barras de Hielo' se suman a la oferta de 

talleres culturales que se brindan en los di-
ferentes espacios municipales para seguir 
fomentando la cultura y el arte del frees-
tyle en las juventudes de nuestra ciudad”. 
“Trabajamos para que las juventudes pue-
dan cultivar su proyecto de vida. La cul-

tura es un canal más a la hora de pensar 
en la proyección de nuestras juventudes", 
expresó Ferro, quien agregó que "con esta 
inversión en la sala de grabación profesio-
nal y en el equipamiento de instrumentos 

musicales para la orquesta, avanzamos en 
esa línea”. 
Por su parte, JS y Viro del dúo ‘Nacidos 
del Choque’, sostuvieron que “es una 
inversión muy favorable para la cultu-
ra y para quienes ejercemos el freestyle. 
Hace tiempo venimos solicitando por una 
oportunidad y un lugar con recursos para 
trabajar en nuestro arte”. 
Afirmaron que “son fundamentales estas 
herramientas y espacios porque, muchas 
veces, hay quienes están situaciones des-
favorables y esto los ayuda a concentrarse 
en otra cosa, enfocan su energía en la cul-

tura, en su identidad”. 
Finalmente, Viro y JS les piden a las y los 
jóvenes de nuestra ciudad que “es buenísi-
mo poder dedicarse a la música o a lo que 
a uno le haga feliz. Hay que mantener la 

ambición y la esperanza en esto, si es que 
realmente te gusta. Para quienes recién 
empiezan, hay que tener paciencia; noso-
tros llevamos muchos años haciéndolo y 
recién ahora estamos con muchas opor-
tunidades; pero todo se da con el tiempo, 
a través de la constancia, la energía y las 
ganas”. 
El Municipio acompaña permanentemen-
te a las y los jóvenes de la ciudad ya que, 
por medio de sus intereses y acciones, 
también se construye una Río Grande 
para toda la vida, de calidad, inclusiva y 
equitativa.

Intendente Martín Pérez

“Nuestros jóvenes cuentan con nuevo espacio y 
herramientas para seguir fortaleciendo la cultura local”
El intendente Martín Pérez recorrió las instalaciones de la nueva sala de grabación del Espacio Joven. Asimismo, presentó los materiales e insumos para 
este nuevo lugar, y también los instrumentos para la orquesta infantil municipal; todo gracias a una inversión superior a los 2 millones de pesos. Además, 
se realizarán talleres de locución, radio y difusión para bandas y artistas locales en el mencionado lugar. En los Centros Comunitarios Municipales, y en 
el Espacio Joven, se dictarán talleres de freestyle con los jóvenes referentes de “barras de hielo”. 

El jefe comunal valoró esta infraestructura puesta por el Municipio de Río Gran-
de a estas expresiones y actividades culturales y en este sentido destacó que 
“nuestros jóvenes cuentan con nuevo espacio y herramientas para seguir forta-
leciendo la cultura local”.

Respecto a la presentación de instrumentos musicales, los mismos serán uti-
lizados por la nueva orquesta infantil municipal y por los talleres que se dictan 
en Espacio Joven y en los Centros Comunitarios Municipales. También en los 
lugares mencionados comenzarán a llevarse a cabo talleres de freestyle con los 
referentes e integrantes de “Barras de Hielo”.
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Buenos Aires.- Con 14.000.000 de ki-
lómetros cuadrados, la Antártida es el 
cuarto continente más grande después 
de Asia, América y África. Además de 
su hielo que la cubre en un 98%, existe 
el hielo marino que la rodea y sirve para 
aumentar su superficie.

Pero la extensión del hielo marino an-
tártico registró la superficie de hielo más 
baja en el registro iniciado en 1979 y que 
contabiliza 44 años. Científicos compro-
baron que el hielo marino en la Antártida 
ha alcanzado el 21 de febrero su exten-
sión más reducida desde que se iniciaron 
las mediciones por satélite. La superficie 
helada alrededor del continente de la 
Antártida es inferior al récord estableci-
do anteriormente, en marzo de 2017, de 
2,1 millones de kilómetros cuadrados y 
ha caído a 1,966 millones de kilómetros 
cuadrados.
Los datos fueron publicados por el Cen-
tro Nacional de Datos de Hielo Marino 
de la Universidad de Boulder (Colorado, 
EE.UU.), que observaron que nunca has-
ta ahora esta extensión helada había sido 
tan reducida. Ellos esperan que a partir 

de ahora, al acabar el verano austral, el 
hielo se irá recuperando, sobre todo a 
partir de la segunda semana de marzo (al 
entrar en el otoño austral).
El informe apunta que “existe una pro-
nunciada variabilidad a escala decenal en 
las condiciones oceánicas y atmosféricas 
que influyen en el hielo marino antártico. 
Queda por ver si las condiciones de poco 
hielo de los últimos años representan un 

nuevo cambio a escala decenal”.
Muchos científicos y ONG afirman que 
el colapso climático es evidente en la re-
gión, con algunas partes de la Antártida 
calentándose más rápido que en cual-
quier otro lugar del planeta. La Organiza-
ción Meteorológica Mundial (OMM) ra-

tificó que en febrero de 2020 se alcanzó 
un nuevo récord de temperatura máxima 
puntual para el continente antártico de 
+18,3 grados Celsius. El casquete polar 
de la Antártida está perdiendo masa tres 
veces más rápido ahora que en la década 
de 1990 y está contribuyendo al aumento 
global del nivel del mar, según datos sate-
litales aportados por la NASA.
Juan Manuel Lirio geólogo del Instituto 
Antártico Argentino explicó a Infobae 
que la reducción del hielo es notoria en la 
Antártida en las últimas décadas. “Tengo 
62 años, y hace 30 años que voy a la An-
tártida a hacer ciencia. Yo estudio lagos 
del norte de la península antártica, muy 
cercanos a las bases antárticas argentinas 
y vemos allí como los glaciares están re-
trocediendo y se forman cada vez más 
lagos, en cantidad y superficie”, explicó 

Lirio.
 “Desde 1985 se han duplicado la can-
tidad de lagos en la Antártida, producto 
del retroceso de los glaciares. Lo preo-
cupante es que la Antártida es el mayor 
espejo blanco de superficie que tiene la 
Tierra y sirve para rechazar la luz solar 
y evitar el calentamiento global. Es la 
principal ´heladera´ que tiene el planeta. 
Cuando el hielo marino que rodea al con-

tinente se derrite, esa superficie blanca 
que rechazaba el calor, ahora se transfor-
ma en azul, que es el agua, que lo atrae”.

Otro de los efectos notorios que observa 
Lirio en la Antártida, además de la reduc-
ción del hielo marino, es el desprendi-
miento de témpanos, como las barreras 
de Larsen. “Cuantos más desprendimien-
tos de témpanos hay, más hielo marino se 
forma, pero con el calentamiento se van 
reduciendo esos hielos y no se vuelve a 
unir al continente”, apuntó el experto.
Igualmente, Lirio advirtió que desde la 
geología, los cambios dinámicos del hie-

lo antártico y también ártico, se tienen 
que tomar desde una perspectiva más 
amplia y tomando registros de miles de 
años. “Hay estudios internacionales que 
realizan excavaciones en el hielo antár-
tico, llamados testigos. El último testigo 
de hielo tiene 800.000 años, y nos enseña 
como varió la temperatura en ese perío-
do. Tenés registros de burbujas que se 
forman a partir de los copos de nieve 
caídos. Gotas de atmósfera que sirven 
para estudiar la distribución de los gases, 
la temperatura y la relación de los gases 
atmosféricos de cada período”, indicó el 
experto.
 “Cada 100.000 años tenemos glaciacio-
nes. Cuando hay glaciación en el mun-
do la mayor parte del hielo se va para el 
norte. Se duplica el hielo en el hemisferio 
norte, que equivale a dos continentes an-
tárticos. Los cambios son bruscos. Hace 
23.000 años había eso en el hemisferio 

norte, con un pico de la cantidad de hie-
lo. De esa gran glaciación, la gran canti-
dad de hielo que quedó fue Groenlandia. 

Hoy el Ártico se está derritiendo más rá-
pidamente que la Antártida”.
“El espesor del hielo marino de las re-
giones costeras del Ártico podría estar 
reduciéndose dos veces más rápido de lo 
que se pensaba”, alertó en junio último 
la Agencia Espacial Europea (ESA) en 
un comunicado sobre los resultados del 
análisis de datos de los satélites CryoSat 
y Envisat. “La disminución del hielo en 
la Tierra es, sin duda, una de las mayores 

víctimas del cambio climático. Sin em-
bargo, calcular la cantidad de hielo que 
estamos perdiendo es un reto”, destacó 
la ESA en la nota.
Desde los récords históricos de superfi-
cie helada mínima récord de 2017, la ex-
tensión de los hielos marinos ha arrojado 
estos años una ligera tendencia positiva 
respecto a la media de las mediciones que 
se vienen haciendo desde 1979 (aunque 
no es estadísticamente significativa).
 “Los modelos climáticos que simulan 
la respuesta a las emisiones de gases 
de efecto invernadero generadas por el 
hombre sugieren que el hielo marino an-
tártico debería estar disminuyendo. Por 
eso, hay una aparente contradicción entre 
las observaciones y los modelos. Una po-
sibilidad es que la variabilidad natural sea 
más alta de lo que indican los modelos y 
que la variabilidad natural aún pueda do-
minar las tendencias del hielo marino an-

Hielo marino de la Antártida 

Se redujo a la menor superficie de 
su historia
Un estudio internacional comprobó el récord mínimo desde que se tiene registro. Especialistas explicaron qué significan estos datos recabados y cuánto 
influye el cambio climático
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tártico”, señala la valoración del referido 
centro al analizar los datos de los últimos 
años.
Adrián Silva Busso, doctor en geología 
e investigador especializado en Hidro-
geología del Instituto Nacional de Agua 
(INA) advirtió a Infobae que si bien la 
reducción de hielo, tanto en la Antártida 
como en el Ártico es una realidad se trata 
de una época de menor englaciamiento 
que está viviendo el planeta.
“Hay que estudiar la forma en que se 
cuantifica qué efecto podría tener esto 
en un escenario de variabilidad climáti-
ca, que analiza otros factores que no son 
inherentes a la variabilidad atmosférica 
y se diferencian del cambio climático. 
El retroceso de hielo puede influir por 
la variabilidad climática (ciclos natura-
les como las glaciaciones) y el cambio 
climático. ¿La dinámica atmosférica es 
determinante? Todavía no lo podemos 
saber”, afirmó Silva Busso que admitió 

que la cuestión antrópica siempre entra 
en discusión para saber qué magnitud e 
impacto tienen los seres humanos en el 
clima terrestre.
“Muchos afirman que lo que estamos 
observando hoy, tranquilamente sucedió 
hace miles de años atrás. Desde el pleis-
toceno, que no vemos grandes cambios 
geológicos. Y que el nivel del mar está 
subiendo en forma permanente desde 
hace 24.000 años. Los datos científicos 
que indican que los últimos 8 años fue-
ron los más calurosos jamás registrados. 
Pero ocho años calurosos, o el récord 
de menos hielo en 44 años, vistos en el 
contexto del holoceno, hace 12.000 años 
no significan nada. Geológicamente no 
me indica ningún cambio”, concluyó el 
especialista en suelos congelados y profe-
sor del Departamento de Geología de la 
Facultad de Ciencias Exactas y Naturales 
(FCEN) de la UBA.
Por otro lado, hay voces que alertan del 

calentamiento global que sufre el planeta 
y atribuyen la culpa solamente al hombre: 
“Es aterrador presenciar cómo se derrite 
este océano. Las consecuencias de estos 
cambios se extienden a todo el planeta, 
afectando las redes alimentarias marinas 
de todo el mundo. A la vez, en 2020, vi-
mos que el Ártico alcanzaba su segunda 
extensión de hielo marino más baja regis-
trada, ahora necesitamos una red global 
de santuarios oceánicos viendo la crisis 
que está ocurriendo en ambos polos”, 
sostuvo desde la Antártida Laura Meller, 
responsable de Océanos de Greenpea-
ce a bordo del Arctic Sunrise. “Cada ser 
humano en la Tierra depende de unos 
océanos saludables para sobrevivir; esta 
es una clara advertencia de que debemos 
protegerlos para siempre”, reclamó.
En 2020 Greenpeace descubrió en la 
Antártida que las colonias de pingüinos 
barbijo en la isla Elefante se habían des-
plomado, y algunas de ellas habían dismi-

nuido en el número de individuos, hasta 
en un 77% en los últimos 50 años.
En febrero de este año, la nueva expedi-
ción de Greenpeace en la Antártida con-
firmó que los pingüinos papúa o juanito 
(Pygoscelis papua) se están reproducien-
do más al sur como consecuencia de la 
crisis climática. Se trataría del registro 
más meridional de pingüinos juanito 
reproductores en el lado oriental de la 
Península Antártica. La entidad relevó 
que “unos océanos sanos son clave para 
reducir los impactos de la emergencia 
climática, ya que ayudan a mantener el 
carbono almacenado de manera segura 
fuera de la atmósfera y de las emisiones 
globales”.
La comunidad científica alertó que pro-
teger al menos el 30% de los océanos 
con una red de santuarios es clave para 
permitir que los ecosistemas marinos de-
sarrollen resiliencia para resistir mejor los 
rápidos cambios climáticos.

Ushuaia.- La Vicegobernadora dijo que 
“tanto el Gobernador como el equipo 
que nos acompaña, entiende la impor-
tancia que posee nuestra provincia y del 
sector antártico, siendo una provincia 
bicontinental. Posee una trascendencia 
científica que hay que resaltar”, manifes-
tó ante los presentes.
Asimismo, agradeció al equipo de trabajo 
de la Secretaría de Malvinas, Antártida, 

Islas del Atlántico Sur y Asuntos Interna-
cionales. También tuvo palabras de reco-
nocimiento para con los docentes antár-
ticos, ya que “el trabajo que ellos hacen 
es construcción de soberanía”, observó. 

SCIURANO: “DEBEMOS  
ASUMIR QUE SOMOS PARTE 
DEL TRATADO ANTÁRTICO”

El legislador Federico Sciurano (UCR), 
Presidente de  la comisión Nº 7 “Malvi-
nas, Atlántico Sur y Antártida”,  dijo a 
Prensa Legislativa que los relatos escu-

chados en el acto poseen un valor his-
tórico: “Nuestro país se construyó con 
personas que tuvieron la capacidad de ir 
más allá”, valoró.
Indicó que Argentina “es el único país 
en el Tierra que tiene 118 años ininte-
rrumpidos de presencia en la Antártida 
y somos parte del Tratado Antártico, es 
una realidad que debemos asumir e inte-
riorizarnos en sus significados”, afirmó.

En tanto, recordó que desde el Parla-
mento, el año pasado, reimpulsaron un 
proyecto presentado en la gobernación 
de José Estabillo que entre sus premisas 
busca el desarrollo del Polo Logístico 
Antártico.
Asimismo, consideró que la actual con-
formación parlamentaria, “posee una im-
pronta muy significativa en tolo lo vin-
culado a compromisos y desarrollos de 
objetivos como Atlántico Sur, Antártida 
y nuestras Islas Malvinas”.
Sumó que no es “casualidad”, que la Cá-
mara, haya conformado una comisión 

sobre el tema conformada por los quince 
Legisladores.

“MEMORIAS DE UN ANTÁRTICO”

Una de las actividades que formaron 
parte del mes conmemorativo, fue la 
presentación del libro “Memorias de un 
Antártico”, General Jorge E. Leal. Expe-
dicionario al desierto blanco, editado por 
el Museo Marítimo de Ushuaia, a cargo 
de Carlos Pedro Vairo, quien participó 
del evento.

En el encuentro, estuvo presente Alfredo 
Pérez, quien ocupara el cargo de sargen-
to ayudante mecánico motorista, en la 
primera  expedición terrestre del Ejército 
Argentino al Polo Sur, en diciembre de 
1965 denominada  “Operación 90”.
También participó Teresita Leal, hija del 
pionero antártico, general de Brigada Jor-
ge Leal, encargado de comandar la men-
cionada expedición y los docentes fue-
guinos que próximamente se trasladarán 
a ese Continente para impartir sus clases 
a los estudiantes que allí residen.

Antártida

Urquiza participó de la inauguración 
del mes antártico
En el marco del día de la Antártida Argentina, se inauguró ayer por la tarde, la segunda edición del “Mes Antártico” que estuvo presidida por la vicego-
bernadora en ejercicio del Poder Ejecutivo, Mónica Urquiza y también participó el legislador Federico Sciurano (UCR). La actividad se realizó en salón 
de usos múltiples de la ex panadería del Museo Marítimo de Ushuaia-ex presidio.
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Río Grande.- Otro robo se produjo en 
las últimas horas, cuando desconocidos 
ingresaron a una casa en calle Guaraní al 
800, tras haber forzado una ventana.  
De ese lugar, sustrajeron elementos in-
formáticos valuados en miles de pesos.  
Horas después, personal de la Sección 
Robos y Hurtos iniciaron las tareas in-
vestigativas del caso, con resultados po-
sitivos, llegando a un domicilio ubicado 
en la intersección de Belgrano y Amado 
Bonpland, en donde se observó egresar a 

dos hombres llevando una mochila color 
negra, los cuales fueron identificados por 
personal de la comisaría Cuarta.  
Una vez que se realizó la requisa perso-
nal de ambos sujetos, quedaron demora-
dos, mientras se realizó el allanamiento 
en Pasaje Belgrano al 40 y Shelknam al 
100, que arrojó resultado positivo.  
Se logró recuperar gran parte de los ele-
mentos, a la vez que los involucrados 
fueron notificados de derechos y garan-
tías.

Río Grande.- Ante la gran cantidad de alertas por in-
cendios, el jefe de Bomberos de la Policía, Darío Detzel 
otorgó una serie de recomendaciones para manejar y 
evitar incendios.

“Les pedimos que los días de vientos, la comunidad fue-
guina evite hacer comidas al aire libre, porque las partí-
culas que desprende y la misma radiación son el motivo 
principal de siniestros”

“No importa lo tan grande o pequeña que sean las chis-
pas, la construcción madera o material ligero hace facti-
ble el incendio. Muchas veces se expulsan y se insertan 
entre las paredes, por lo que si hay algún material sólido 
o combustible en el predio puede iniciar un incendio”, 
añadió.
Además, “es preciso revisar de forma preventiva las ins-
talaciones eléctricas y de gas, por la presencia de ráfagas 
de viento ante el movimiento de las estructuras”, finali-
zó el jefe de Bomberos de la Policía, Darío Detzel.
Fuente: Minuto Fueguino.

Río Grande.- El pasado 18 de febrero se registró un 
hurto en una vivienda ubicada en Gálvez al 500, de la 
que sustrajeron una notebook, una billetera y una car-
tera.  
Tras un rastrillaje por la zona, personal policial logró 
localizar efectos personales de la damnificada.  
Luego, las tareas realizadas por personal de comisaría, 
permitieron obtener una orden de allanamiento para el 
domicilio de calle Ángela Loig al 30, donde está ubica-
do el Hospedaje "David".  
Los resultados de ese diligenciamiento fueron positivos, 
ya que se recuperaron parte de los elementos denuncia-
dos como sustraídos y, además, una lijadora relacionada 
a otro hecho delictivo.  
Manuel Correa fue notificado de derechos y garantías 
procesales.  

Allanamientos positivos  

Robaron elementos informáticos de una 
casa y horas después fueron recuperados
Los resultados de los diligenciamientos fueron dados a conocer en las úl-
timas horas, mientras que el robo en una vivienda de calle Guaraní al 
800, ocurrió este martes. Tras distintos diligenciamientos, se allanó una 
vivienda ubicada en el pasaje Belgrano al 40 y Shelknam al 100, donde 
se recuperaron gran parte de los elementos denunciados como sustraídos.  

Robaron elementos informáticos de una casa ubicada en Guaraní al 800 y horas 
después fueron recuperados tras allanamientos.  

También extremar medidas los días de viento 

Desde Bomberos de la Policía solicitan 
no realizar quemas de basura
“Les pedimos que los días de vientos, la comunidad fueguina evite hacer comidas al aire libre, porque 
las partículas que desprende y la misma radiación son el motivo principal de siniestros”, apeló el jefe 
de Bomberos de la Policía, Darío Detzel, quien brindó una serie de recomendaciones para manejar 
y evitar incendios.

Un hombre fue notificado de 
derechos y garantías

Allanamiento 
permitió esclarecer 
un hurto ocurrido 
en Gálvez al 500
Los resultados de ese diligenciamiento fueron 
positivos, ya que se recuperaron parte de los ele-
mentos denunciados como sustraídos y, además, 
una lijadora relacionada a otro hecho delictivo.  

Recuperan elementos de un hurto en calle Gálvez 
al 500.  
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Río Grande.- Cerca de las 22 horas de 
ayer martes, personal policial logró en-
contrar José Lencina, pareja de quien en 
vida fuera Zulema Victoria Medina de 39 
años.  

La mujer fue hallada, ya sin vida, por 
su propio hijo, en el domicilio de calle 
Canga al 1700 de la ciudad de Ushuaia. 
El joven llamó a su mamá en reiteradas 
oportunidades y al no encontrar respues-

ta, se dirigió al lugar y encontró el terrible 
escenario.  
Tras el hallazgo, tomó intervención per-
sonal policial y a su vez, el juzgado de 
Instrucción a cargo de la doctora María 
Cristina Barrionuevo, que, junto al fis-
cal Daniel Curtale y efectivos policiales, 
constataron el posible estrangulamiento 
de Zulema Medina.  
Testimonios recabados en el lugar, de 
familiares y amigos, reforzaron la hipó-
tesis del femicidio, sin embargo, fuentes 
confiables aseguran que no se descartan 
otras líneas investigativas.  
Ya en horas de la noche del martes, y 
con una orden de captura para el único 
sospechoso -hasta este momento-José 
Lencina, pareja de la víctima; un efectivo 
policial observó en el B° Los Cauquenes, 
más precisamente en la plaza ubicada en 
calles Salesiana y Primera Bahía, a una 
persona que presentaba las mismas ca-
racterísticas físicas y allí, se procedió a la 
detención del mismo.  

Lencina quedó detenido en carácter de 
incomunicado, hasta tanto sea indagado 
por autoridades judiciales.  
Mientras tanto, personal policial conti-
núa investigando a fin de esclarecer total-
mente el hecho.

Incomunicado hasta que sea indagado  

Femicidio en Ushuaia: José Lencina, 
pareja de Zulma Medina, fue detenido 
como único sospechoso
José Lencina fue detenido en la noche de este martes en el barrio Los Cauquenes de la ciudad de Ushuaia. El hombre es, hasta este momento, el único 
sospechoso del femicidio de Zulema Medina de 39 años. La mujer fue hallada por su hijo en la vivienda ubicada en calle Canga 1739. Autoridades po-
liciales no descartan otras líneas investigativas. Respecto de Lencina, el mismo seguirá detenido e incomunicado, hasta tanto sea indagado por la jueza 
María Cristina Barrionuevo.  

La Policía detuvo a un sospechoso por el femicidio de Zulma Medina en la ciudad 
de Ushuaia.  

Lencina, hasta ahora, es el único in-
volucrado, aunque desde la Policía 
no descartan otras hipótesis.  
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Gente que sabe...Gente que sabe...

Río Grande.- “Los abusos terminaron, 
por decirlo de alguna manera, a los 17 
años, cuando mi progenitora me echó 
de la casa, me fui a vivir con mi papá”, 
indica la joven sobreviviente, mientras se 
refiere a su madre, como progenitora, ya 
que le había contado en reiteradas opor-
tunidades lo que ocurría y la mujer no la 
escuchó.  
“Los abusos pasaron cuando yo estaba 
en mi pieza, él entraba a mi pieza, apro-
vechaba cualquier momento, cuando me 
llevaba a la escuela, o a los entrenamien-
tos porque practico fútbol, y era cuando 
me tocaba o hacia que lo toque. Sobre 
todo, ocurrió cuando todo el grupo fa-
miliar estaba en la casa, y mi progenitora 
varias veces lo vio y jamás hizo nada”, 
detalla.  
“Yo le dije a los 9 años, pero ella me dijo 

que no le diga nada ni a mi papá ni a na-
die más, por mucho tiempo me obligó a 
callar, no era una palabra que se discu-
tía”, la de la madre de la joven, que hizo 
caso omiso al pedido de ayuda de su hija.  
“Somos cuatro hermanos, uno mayor, 
una de 17, una de 13 y una de 8, que ac-
tualmente mantienen contacto con este 
hombre denunciado”, quien aún reside 
en el mismo hogar, aun cuando las de-
nuncias ya se han efectuado en los Tribu-
nales. De hecho, la causa está en manos 
del juez Daniel Césari Hernández, y el 
fiscal Jorge López Oribe.  
Sobre la progenitora, la joven explica: 
“El día que le conté a mi mamá, fue mi-
rando un programa que era sobre abusos 
y ella dijo que si alguno de sus hijos les 
pasaba algo de eso, ella se iba a matar y 
yo me desesperé, le pedí que no lo haga 

que no me deje sola, y entonces ahí, ella 
me preguntó que me pasaba, y le dije que 
este hombre abusaba de mí, le dije que 
me hacía, donde y todo. Ese mismo día, 

esperó que llegue del trabajo, lo sentó en 
el comedor de la casa, discutieron y esa 
misma noche, nosotros estábamos sen-
tados cenando en esa misma mesa. Ella 
me dijo que lo mejor que yo podía hacer 
era quedarme callada, para no lastimar a 
nadie”, relata la sobreviviente con una 
entereza destacable.  

OTRAS VÍCTIMAS

“En febrero del año 2021, me llama mi 
cuñada, al borde de un ataque de pánico, 
y me dijo que este tipo la había manosea-
do y que le había intentado dar un beso 
en la boca. El mismo mensaje se lo man-
dó a mi progenitora y estábamos juntas 
en una cancha de fútbol, se fue y me dijo 
que no sabía si creerle”.
La madre siguió diciéndole “pensá en tus 
hermanos, en tu hermana, antes de eso, 
hice que escucharan todo, lo vivió con-
migo y lo eché de la casa, ella volvió y 
pasé al otro día a la casa, pero mi mamá 
me había bloqueado de whatsapp. Pasé 

por la casa y la camioneta estaba estacio-
nada. Ella no hizo nada a pesar de que ya 
le había pasado a otra persona”, dijo.  
“Yo le conté a mi suegro, y no le había 
contado ni la mitad de lo que había pa-
sado y me dijo esto hay que denunciarlo. 
Nos asesoramos primero, y nos dijeron 
que denunciemos en el juzgado”, así, la 
denuncia formal se concretó el 12 de fe-
brero del 2021.  
“En el medio de la investigación apareció 
otra víctima, la hijastra de este hombre, 
así que ella sería la primera víctima, yo la 
segunda y mi cuñada la tercera”, repasa.  
“Hoy tuvimos las pericias psicológicas, 
falta la tercera víctima que está de viaje, 
y no sabemos si a él le hicieron la pericia 
psiquiátrica. Se nos hace difícil ir al juz-
gado porque fue revivir todo lo feo, nos 
cuesta ir al juzgado”.  

LA ASISTENCIA PSICOLÓGICA
 QUE NO ABUNDA

Consultada la joven respecto de asis-
tencia psicológica tras la denuncia, ase-
guró, “Las otras dos víctimas no tienen 
asistencia psicológica, yo si tengo, por el 
Ministerio de Educación. Yo anterior-
mente, cuando estaba estudiando en Mar 
del Plata también hice terapia, pero jamás 
conté lo del abuso. Actualmente tengo 
ataques de pánico y ansiedad y además 
estoy medicada”.  

DENUNCIADO, 
PERO EN LIBERTAD

Por último, la joven indicó: “Este tipo 
está libre, lo veo casi todos los días, el si-
gue viviendo con mi progenitora y sigue 
teniendo contacto con sus otros hijos”, 
medios hermanos menores de la denun-
ciante.  

Río Grande.- El Tribunal de Juicio en lo 
Criminal estará integrado por los jueces 
Eduardo López y Juan José Varela, y la 
jueza Marina Montero.  
El Ministerio Público Fiscal estará repre-
sentado por el fiscal Jorge López Oribe, 
y la querella a cargo de la Dra. Mariela 
Bravo y el Dr. Miguel Castro.  
En tanto la defensa del imputado la ejer-
cerán los Dres. Hernán Bazán y Walter 
Weisswein.  

Para la audiencia de debate está prevista 
la presencia de 16 testigos.  

Son tres las sobrevivientes y denunciantes  

Joven que fue abusada desde los 4 a los 17 
años por su padrastro pide la prisión preventiva
La sobreviviente y denunciante actualmente tiene 25 años. Los abusos sexuales los padeció desde los 4 y hasta los 17 años, momento en que dejó la casa de 
su progenitora para ir a vivir con su padre. En febrero del 2021 radicó la denuncia en sede judicial. Recién ayer prestó declaración en Cámara Gessell. 
No es la única víctima de este sujeto que sigue en libertad, hay dos mujeres más que también realizaron la denuncia. Aunque la joven asegura que no 
hubo impedimentos a la hora de denunciar, espera que se dicte la prisión preventiva lo más rápido posible, ya que el sujeto vive a tres cuadras de su casa 
y se lo cruza casi diariamente.  

Joven que fue abusada desde los 4 a 
los 17 años por su padrastro pide la 
prisión preventiva.  

Tribunal de Juicio Oral  

Hoy comienza juicio oral contra 
sujeto acusado de abuso sexual 
agravado  
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Norte dará inicio 
este jueves 24 de febrero, a un juicio oral y no público, seguido a un hom-
bre acusado del delito de abuso sexual en concurso real con abuso sexual 
agravado.  
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Río Grande.- La Secretaría de la Mujer, 
Género y Diversidad, en conjunto con la 
Agencia de Deportes, Cultura y Juven-
tud, impulsan este evento participativo 

de futsal, donde mujeres de todas las eda-
des representan a sus barrios, escuelas de 
fútbol, clubes junto a sus amigas. Donde 
la Segunda Edición del Torneo “Mujeres 

centenarias” se realizará hasta el martes 
8 de marzo junto a veinte equipos que se 
sumaron al proyecto. Qué  través de estas 
actividades deportivas, entre todas y to-
dos hacemos de Río Grande una ciudad 

saludable, donde se promueve el bienes-
tar y la salud de manera integral, y donde 
se trabaja por garantizar el derecho de 
todas, visibilizando el rol de la mujer en 
este caso en el ámbito del deporte.

Agencia Municipal de Deportes

2da. Edición del Torneo “Mujeres Centenarias”
Vecinas de la ciudad y de diferentes edades, participan para representar a sus barrios, clubes o amigas en la Segunda Edición del Torneo “Mujeres Cente-
narias” que organiza el Municipio de Río Grande donde busca fomentar espacios de encuentro, de disfrute, visibilizando el rol de la mujer en el deporte, 
su acceso al mismo, y en busca de garantizar así nuestros derechos.
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Río Grande.- Los luchadores Horacio Miranda (h) 
(72kg), Máximo Miranda (65kg) y Nahuel Valdivia 
(-92kg), estarán viajando rumbo a la ciudad de Pasadas, 
Misiones para competir en el Campeonato Argentino 
de Lucha Olímpica que se realizará en el polideportivo 
“Finito Gehrmann” del 26 al 28 de febrero, ya que cada 
uno de los púgiles tiene un objetivo particular, y en el 
caso de Máximo Miranda, quien forma parte del proce-
so con la Selección Argentina con los campus “YOG” 
que organiza el ENARD, competirá por la clasificación 
para acceder a los próximos III Juegos Sudamericanos 
de la Juventud “Rosario 2022” que se llevarán a cabo 
en el próximo mes de abril. Mientras que su hermano 
Horacio Miranda (h), competirá en este certamen Ar-
gentino, en busca de un lugar en el campeonato Pana-
mericano de mayores. Además, Nahuel Valdivia tendrá 
su primera experiencia en un certamen nacional e irá 
en busca de un podio en las dos modalidades (greco y 
libre). Desde la Secretaría Provincial de Deportes les de-
seamos muchos éxitos para estos atletas fueguinos que 
nos representan de la mejor manera fuera de la provin-
cia y que sueñan con defender los colores del país en 
una competencia internacional muy importante.

Ushuaia.- Allí se desarrollarán las acti-
vidades previstas con los y las depor-
tistas, además de seminarios teóricos y 
prácticos en una convocatoria abierta a 
profesores y profesoras de la disciplina. 
Donde Gabriel Coto agradeció la pre-
sencia de Guillermo Navarro, presiden-

te de Instituto Municipal del Deporte 
con quien se realiza un trabajo conjunto 
para la optimización de la infraestructu-
ra y los espacios deportivos.
Luego, Mariano Marcos agradeció la 

convocatoria de la Secretaría de Depor-
tes de Tierra del Fuego y subrayó que 
aceptó la propuesta “ya que me motivan 
los grandes desafíos y sin dudas el traba-
jo en esta provincia será así”.
Por su parte el Secretario de Deportes 
Provincial; Carlos Turdó, valoró la pre-

sencia de Mariano Marcos para condu-
cir la tarea con los seleccionados que 
nos representarán en las distintas etapas 
competitivas nacionales y subrayó que 
el trabajo “se extenderá a contribuir a la 

formación de entrenadores y entrenado-
ras, así como también a integrantes de 
instituciones que acompañan el desarro-
llo del deporte como son los clubes, fe-
deraciones y municipios de la provincia”.
Las actividades continuarán en diferen-
tes espacios con la concentración de los 
seleccionados, un taller de psicología 
deportiva para jugadores y entrenadores 
y un seminario teórico y práctico dirigi-
do a profesores y profesoras de la dis-
ciplina.
Mariano Marcos cuenta con una exten-

sa trayectoria en el básquet y lleva más 
de 20 años trabajando con categorías 
formativas con el federalismo como 
prioridad para profundizar el desarro-
llo. De origen Bragadense (Provincia de 
Buenos Aires), comenzó su trabajo con 
el básquet en Rosario, en los clubes Río 
Negro, Náutico y Libertad, para luego 
emigrar a Chaco a Española de Charata, 
donde además de trabajar con las cate-
gorías formativas con quienes logró in-
cluso llegar a la Liga Nacional, fue asis-
tente y entrenador en el TNA.

Lucha Olímpica

Nahuel Valdivia, Horacio y Máximo Miranda 
al Campeonato Argentino de Lucha
Tres jóvenes luchadores fueguinos visitaron las oficinas de la Secretaría de Deportes y fueron recibidos por el Subsecretario de Deportes; Gabriel Coto, 
quien dialogó con los deportistas y les deseó la mayor de las suertes ante este importante desafío que tienen por delante.

Tres luchadores fueguinos viajan al Campeonato Argentino de Lucha Olímpica en la ciudad de Posadas, Mi-
siones del sábado 26 al lunes 28 de febrero.

Deportes Provincial

Mariano Marcos nuevo Head Coach del 
Seleccionado de Básquet Provincial
El Secretario de Deportes; Carlos Turdó junto con el subsecretario de Deportes; Gabriel Coto, realizó la presentación oficial de Mariano Marcos como 
Head Coach (entrenador en jefe) de los Seleccionados de Basquetbol de Tierra del Fuego en el marco de una rueda de prensa en el gimnasio Ana Giró de 
la cuidad de Ushuaia.
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Ushuaia.- Con este gran éxito nacional de los Torneos 
On Line de Ajedrez que fiscaliza el Círculo de Ajedrez 
de la ciudad capital y que comenzara el día 27 de marzo 
del 2020 por intermedio de la Plataforma Lichess.org, 
ya se han disputado hasta la fecha seiscientos noventa y 
cinco eventos consecutivos, y han superado los setenta 
y cinco mil jugadores que intervinieron, y el próximo 
sábado 26 de febrero será la Edición N° 700 con el in-
vitado especial Luís Misael Díaz del Club de Ajedrez 
Pensado de Córdoba, donde se espera una gran concu-
rrencia para este gran festejo. Destacando además que 
compiten figuras del ajedrez argentino como juveniles, 
infantiles, árbitros, entrenadores, referentes y de otros 
países. Que desde esta gran iniciativa, se busca difundir 
y desarrollar el ajedrez en los hogares.
Esta tarea titánica se logra cada día gracias a un gran 
equipo de trabajo que está a cargo de la Organización 
el CM Juan Cruz Arias, para la búsqueda de jugadores 
invitados, Gustavo Villarroel, ushuaiense radicado en 
Rio Grande. Además del constante apoyo de Leandro 
Liste de Ágilmente PAMI Córdoba, y en la difusión de 
los eventos: Marco Montenegro desde San Martín de 
los Andes, el Ing. Jorge Huergo desde Paraná, Julio San-

doval desde Ajedrez Camionero, Juan Jacobo de Trasla-
sierras, Mariano Loiterstein desde Mar del Plata y Juan 
Carlos Arias desde Ushuaia.
Dentro de todos los ganadores diarios podemos des-
tacar al Español CM Albeto Guzmán, el italiano MF 
Maurizio Brancoleni y al juvenil armenio Arman Ghe-
rondyan, y a nivel nacional, se destacan un gran cuarteto  
el Maestro FIDE Diego Mussanti de 9 de Julio, el Maes-
tro Claudio Geloso de Chacabuco, Franco Betancor 

de Carlos Casares y el MF Lucas Moreda, excampeón 
Mundial sub-26 por equipos.
Detallando a continuación los resultados de los últimos 
torneos:
Sábado 19 de febrero
Invitado: MF Winston Cu-Hor de Club BK Guatemala 
con la participación de 101 jugadores.
Principales Posiciones:
Rafael Jabie de Parque Rivadavia
Eduardo Ramón Calabroni, Puerto Tirol, Chaco
Maximiliano Román de Luján
José María Daguer de Bariloche
Pablo Ceballos del Círculo de Ajedrez de Ushuaia
Domingo 20 de febrero
Invitada: WFM Seidy Pagés Román del Centro de Es-
tudios de Ajedrez ISLA – Cuba con la participación de 
104 jugadores.
Principales Posiciones:
Julio Tugnarelli de Río Negro
Raúl Bado, Club Philidor, Bs.As.
René Ceballos del Círculo de Ajedrez de Ushuaia
José María Daguer de Bariloche
Lunes 21 de febrero
Invitado: Philip Wilson de Escuela Municipal de Guate-
mala con la participación de 98 jugadores.
Principales Posiciones:
Claudio Geloso de Chacabuco
Franco García de Pehuajó
Pablo Ceballos del Círculo de Ajedrez de Ushuaia
José Soza de Los Ángeles, Chile
MF Diego Mussanti de 9 de Julio

Próximos Torneos:
Jueves 24 de febrero
Vicente Pozzoli del Círculo de Ajedrez de Ushuaia
https://lichess.org/tournament/bdZ00n0v
Viernes 25 de febrero

Francisco Ortiz del Taller Ajedrez Municipal de Río 
Grande
 https://lichess.org/tournament/KH7V4kLt
Sábado 26 de febrero
Luis Misael Díaz del Club  Ajedrez Pensado – Córdoba
Edición Especial Nro. 700
https://lichess.org/tournament/15ERWtm1
Domingo 27 de febrero
César Colantonio de Peón Vuelve Ushuaia
 https://lichess.org/tournament/qlxZqoQI

Río Negro.- Con 430 kilómetros de extensión que cu-
brieron el miércoles entre la localidad pampeana de 
25 de Mayo y Villa Regina, el primer punto rionegrino 
que toca la carrera. Donde la organización del “Dakar 
Sudamericano” había dispuesto el miércoles cerca de 
las 07.30 horas el retraso de la largada, que estaba es-
tipulada inicialmente para la primera moto a las 06.55. 
Sin embargo todo fue espera hasta pasadas las 09.00, 
cuando se largó el recorrido para los primeros vehí-

culos: primero las motos, luego los quads, UTV y ca-
mionetas. Por su parte, desde el vivac de 25 de Mayo, 
los equipos, asistencias mecánicas y las familias desar-
maron sus campamentos para dirigirse a Villa Regina, 
en un recorrido que tendrá casi 250 kilómetros de ruta 
hasta llegar a la próxima locación que será el Predio 
Barda Indio Comahue, ya que el martes la etapa 5 del 
SARR 2022, entre la localidad mendocina de General 
Alvear y 25 de Mayo, había sido cancelada también por 

la lluvia.
Fuente: Télam - Por Franco Córdoba

Ushuaia

Torneos On Line de Ajedrez
El próximo sábado 26 de febrero, se realizaran setecientos torneos diarios y consecutivos, logrando un gran desarrollo a nivel nacional e internacional 
con varios grandes jugadores, principiantes, jóvenes, niños y adultos que compiten en el Ajedrez Online.

César Colantonio de Peón Vuelve Ushuaia.

Luís Misael Díaz.
Vicente Pozzoli.

Dakar Sudamericano

La lluvia nuevamente fue protagonista y todo 
fue espera
Por segundo día consecutivo la lluvia fue la protagonista de la jornada del South American Rally 
Race 2022 y debido a las precipitaciones y tras la cancelación el martes de la etapa 5 se retrasó la 
largada de la etapa 6.

Se retrasó la etapa 6, pero a pesar de la lluvia el 
SARR 2022 desembarcará en Río Negro.
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EVILLANO S.R.L.S

El Gobierno de la Provincia oficializó la adhesión al Decreto Nacional N°2022-6-APN-PTE 
para declarar el “Estado de emergencia ambiental por riesgo extremo de incendios” en la Pro-
vincia de Tierra del Fuego, Antártida e islas del Atlántico Sur, por el lapso de 1 año mediante 
el Decreto Provincial 0274/22. El mismo tendrá vigencia de un año y buscará intensificar las 
acciones de prevención en el territorio para evitar daños ambientales indeseados.

Comenzará a funcionar en el nuevo espacio desde el viernes 25 de 
febrero de 7:30 a 10 horas. El jueves 24 no se realizarán hisopados.

Tendrá vigencia de un año y buscará intensificar acciones de
prevención en el territorio

Tierra del Fuego se adhirió al “Estado 
de Emergencia Ambiental por Riesgo
Extremo de Incendios”

Río Grande.- Este decreto, insta a adoptar e intensificar 
las medidas de prevención por parte de la población 
debido a que, en nuestra provincia, las causas de los in-
cendios que se producen son consecuencia inmediata y 
directa de las acciones humanas (fuegos mal apagados y 
colillas de cigarrillo, entre otras).
Durante el Estado de Emergencia, únicamente estará 
permitido el uso del fuego recreativo en base de com-
bustibles sólidos (madera, carbón, etc.), en los sitios ha-
bilitados por la provincia, siempre y cuando, el valor del 
Índice de Riesgo de Incendio, publicado diariamente en 
los medios oficiales, sea bajo o moderado. En caso de 
que el índice sea alto, muy alto y extremo, no se podrá 
hacer fuego aún en los sitios habilitados. 
Al respecto, la Secretaria de Ambiente de la Provincia, 
Eugenia Álvarez aseguró que “históricamente febrero y 
marzo, fueron meses que han demostrado ser complica-
dos respecto al riesgo; asimismo, diciembre ya demostró 
serlo también, con los sucesivos incendios ocurridos, 
cuyo daño ambiental fueron de público conocimiento”. 
“El escenario climático actual, basado en altas tempe-
raturas, fuertes vientos y niveles extremos de material 
combustible disponible en las zonas agrestes aumentan 
significativamente el riesgo de incendios forestales en 
toda la provincia, por eso esta adhesión fue necesaria” 
explicó la funcionaria.
Álvarez reflexionó sobre la toma de conciencia y el tra-

bajo en conjunto de las instituciones públicas y expresó 
que “Tierra del Fuego es una Provincia muy rica en re-
cursos naturales, y es por eso que invitamos a los In-
tendentes de las distintas localidades a adherir a la pre-
sente medida y prestar la colaboración necesaria para 
cumplimentar lo dispuesto. Cuidar del ambiente es un 
compromiso que debemos asumir entre todos”.
Por su parte, el director Provincial de Manejo del Fue-
go, Carlos Pereslindo agregó que “si bien los días que 
el índice se encuentra en valores tales como, alto, muy 
alto y extremo la realización de fuego está prohibida, le 
recordamos a la población que aún se puede disfrutar 
de las zonas agrestes y llevar comidas frías o incluso, 
hacer uso de un calentador”. 
En caso de incumplimiento a lo establecido y mencio-

nado previamente, se dará lugar a la aplicación del ré-
gimen sancionatorio previsto en el Decreto Provincial 
N° 2336/12:
• Multa de valor equivalente a 250 litros de nafta sú-
per, a quien se encontrara por primera vez encendiendo 
y/o utilizando fuego a base de combustibles sólidos, en 
lugares no habilitados o cuando el índice de riesgo de 
incendios forestales sea alto, muy alto o extremo.
• Multa de valor equivalente a 500 litros de nafta súper 
al reincidente que encendiera y utilizare fuego a base de 
combustibles sólidos en lugares no habilitados o cuan-
do el índice de riesgo de incendios forestales sea alto, 
muy alto o extremo.
• Multa de valor equivalente a 250 litros de nafta súper 
por hectárea siniestrada como costo de recuperación 
del sector afectado al identificado como responsable.
El índice de riesgo de incendio forestal es difundido 
diariamente a través de las redes del Ministerio de Pro-
ducción y Ambiente: facebook.com/MPyAtdf  y en la 
app Ambiente TDF, disponible para Android. En caso 
de observar que un fuego se esté iniciando, dar aviso 
inmediato a las autoridades a través del Número 103.

Ushuaia 

El dispositivo de hisopados 
se traslada al cine Packewaia

Ushuaia.- El Ministerio de Salud informó 
que el dispositivo de hisopados volunta-
rios comenzará a funcionar, a partir del 
viernes 25 de febrero, en las instalaciones 
del cine Packewaia.
Se continuará atendiendo de lunes a sá-
bados, de 7:30 a 10 horas. Se trabajará 
normalmente durante los feriados de 

carnaval, el lunes 28 de febrero y el mar-
tes 1 de marzo.
El jueves 24 de febrero no se realizarán 
hisopados debido a que el equipo estará 
abocado al traslado del equipamiento y 
acondicionamiento del nuevo espacio.
Se recuerda que el dispositivo de hiso-
pados voluntarios está dirigido a perso- nas con síntomas compatibles con CO- VID-19.


